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ПРИ ЦАРЕ БЫЛО 18 ЧИНОВНИКОВ НА 10 ТЫСЯЧ 
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Продолжение читайте 
на > странице 14.

Подробности читайте 
на > странице 15.

Евгений БЕЛЯКОВ

Пьеса о 2020-головом 
Горыныче, косноязычии и 
домашке по математике.

Действующие лица: журналисты 
«КП», сплошь гуманитарии, но неко-
торые с пятерками по математике 
в школе.

Мизансцена: пятница, разгар ра-
бочего дня, переписка в редакционной 
группе Фейсбука после ночного поста 
одного из коллег.

Десять журналистов 
«КП» одну задачу 
для 6-го класса 
весь день решали
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2 672 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ 
В ДЕНЬ

Педсовет:

Анна КУКАРЦЕВА

Роскачество, 
Роспотребнадзор и 
Россельхознадзор 
провели 
масштабную 
проверку 
молочного рынка.

Проверяли 250 брен-
дов различной молочной 
продукции - от известных 
всем федеральных до ре-
гиональных производите-
лей. Были проанализиро-

ваны 90 торговых марок 
молока 3,2% жирности, 
73 образца творога 9% 
и 82 бренда сливочного 
масла 72,5% жирности. 
Нарушения были обнару-
жены сразу по несколь-
ким пунктам:

✓ Плесень, грибки, ки-
шечная палочка и другие 
нарушения микробиоло-
гических показателей 
(наиболее опасные для 
нашего здоровья): 5 об-
разцов молока, 22 творо-
га и 8 сливочного масла.

✓ Наличие антибиоти-
ков: 5 брендов молока, 
9 творога и 2 сливочного 
масла.

✓ Растительные добав-
ки (фальсификат): 8 об-
разцов молока, 6 творога 
и 10 сливочного масла.

Подробности иссле-
дования на kp.ru.

Рекомендуемая цена - 

15 руб.

В Кемерове наградили героев, спасавших 
людей в «Зимней вишне»
 Екатерина 
БОРМОТОВА, 
Кирилл ЧАЩИН 
(«КП» - Кемерово»)

Трое были 
отмечены 
посмертно.

В Кузбассе продолжа-
ют награждать тех, кто 
спасал людей во время 
пожара в торговом цен-
тре «Зимняя вишня» (все 
подробности расследо-
вания - на kp.ru). Вчера 
премии и медали «За честь 

и мужество», «За служение 
Кузбассу», «За веру и до-
бро» вручал героям врио 
губернатора Кемеровской 
области Сергей Цивилев. 
Всего были награждены 72 
человека  - это студенты, 
волонтеры, учителя...

Первые три медали «За 
честь и мужество»  - пос-
ме ртно: Татьяне Дарса-
лии, Наталье Селезень 
и Евгению Москаленко. 
Как рассказывала «КП», 
учительница Татьяна Дарса-
лия и ее подруга соцработ-
ник Наталья Селезень приш-

ли в кинотеатр с дочками 
посмотреть мульт фильм. 
Когда начался пожар, Та-
тьяна и Наталья помогли 
детям выйти из горящего 
здания, вернулись назад, 
чтобы помочь другим. И 
погибли. Евгений Моска-
ленко был в кинотеатре с 
семьей. Вместе с женой и 
маленькой дочкой не смог 
выбраться из горящего ТЦ, 
но в последние секунды 
жизни выбросил из окна 
4-го этажа своего 11-лет-
него сына Сережу. Мальчик 
остался жив...

Газета нашего города ● Владимир

11.05

Молочные реки, 
с плесенью берега

05

«ЖКХ-Контроль»: обсудим 
владимирскую «коммуналку»
     В эфире Альберт Русанен

Владимирские 
активисты просят 
закрыть передвижной
дельфинарий 
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Мы проверили, 
как живется дельфинам Читайте на > странице 4.
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ВИДЕО
Поезд проехал 
сквозь горящий лес 
в Хабаровском 
крае

НАУКА
В Чечне 
заявили, 
что нашли 
Ноев ковчег

ФОТО
Что стало с победителями 
«Евровидения» 
последних лет

А про итоги нынешнего 
конкурса - на > стр. 15.

Ев
ге

ни
я 

ГУ
СЕ

ВА
/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

ПРОЧИТАНО В NEWSWEEK
Американское издание сравнило новую машину Президента 

России и авто, на котором передвигается его коллега из США.
✓ Автомобиль проекта «Кортеж» на 1,5 тонны легче, чем Cadillac 

Трампа, который называется «Зверь».
✓ Машина российского президента напоминает британские ро-

скошные лимузины Rolls-Royce Phantom и Rolls-Royce Ghost. 
✓ В российском авто используются самые современные техноло-

гии защиты и связи. Но эти устройства, возможно, не превосходят 
те, которые установлены в более старой, но мощной машине, ис-
пользуемой его американским коллегой.

✓ Россия недолго будет превосходить США по качеству автомо-
биля лидера страны: летом этого года может выйти обновленная 
версия «Зверя», на создание которой выделено $15,8 млн.

Россия
www.kp.ru
 15.05.2018 Картина дня: в стране

В городе гордости 
русских моряков прошли 
торжества 
в честь 235-й 
годовщины 
со дня основания 
Черноморского флота.

Как рассказал «КП» начальник 
отдела информационного обеспе-
чения Черноморского флота ка-
питан 1 ранга Вячеслав Трухачев, 
праздник начался с торжествен-
ного подъема флагов на кора-
блях. А затем во Владимирском 
соборе - усыпальнице адмира-
лов - состоялся благодарствен-
ный молебен во славу моряков 
флота.

Члены Военного совета в со-
провождении Роты почетного 
караула возложили венок и цве-
ты к памятнику основательнице 
Черноморского флота и Севасто-
поля императрице Екатерине II.

В этот же день моряки почти-
ли память выдающихся русских 
флотоводцев... Цветы и венки 
легли к мемориальной стене в 
честь героической обороны Се-
вастополя 1941 - 1942 годов.

Выступая перед присутству-
ющими, командующий флотом 
адмирал Александр Витко отме-
тил, что «у российского военного 
флота на Черном море большая 
славная история, на примерах 
которой растет поколение мо-
лодых воинов, познающих азы 
флотской службы, равняясь на 
подвиги и славу старших поко-
лений, личный состав флота с че-
стью и достоинством решает за-
дачи по защите южных морских 
рубежей и интересов России».

Подготовил Иван ГРАЧЕВ.

Еще больше 
фото праздника - 
на сайте kp.ru
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Севастополь всегда отмечает день рождения 
родного Черноморского флота с размахом историческим!

«Легендарный Севастополь,
неприступный для врагов...»

Президент запряг 600 лошадей
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Высота - почти 
1,7 метра

Длина - 6,6 метра Ширина -
2 метра

Клиренс -
20 см

Вес - 
6,5 тонны

Игорь ЯКУНИН

Что собой 
представляет «Кортеж», 
на котором Владимир 
Путин прибыл 
7 мая на свою 
инаугурацию?

Появились подробности 
об интерьере автомобиля для 
первого лица страны и харак-
теристики машины.

Вообще-то седан разра-
ботчики зовут «Аурус Сенат» 
(первое слово - сокращение 
от латинских «золото» и «Рос-
сия») из проекта «Единая мо-
дульная платформа».

У салона три версии: клас-

сический черный (встав-
ки розового дерева), белый 
(вставки оливкового дерева), 
коричневый (вставки дерева 
этимое, оно же - тигровое, из 
Западной Африки).

Обивка - из кожи наппа 
(шкура коров или овец двой-
ного дубления, очень мягкая) 
и алькантары (искусственная 
замша, разработанная в Япо-
нии в 70-е).

Рулевое колесо - двухспи-
цевое. У передней панели - 
общий козырек. Специфика 
мультимедийной системы - 
она ради безопасности не 
синхронизирована со смарт-
фонами (впрочем, сомни-
тельно, что пассажир № 1 

держит в кармане смартфон). 
Нет и экрана, в который во-
дитель или бодигард-сосед 
тыкали бы пальцем, чтобы 
проложить маршрут или пе-
реключить радиоканал.

Хотя все приборы цифро-
вые, дизайн у них - со стрел-
ками, как в машинах с анало-
говыми приборами.

Двигатель-восьмерка объе-
мом 4,4 литра и мощностью 
598 «лошадей», привод пол-
ный, 9-ступенчатая коробка-
автомат. Начальная стои-
мость - 10 млн. рублей.

Тактико-технические 
характеристики авто - 
подробнее на сайте kp.ru

На фото, предоставленном руководителем 
интернет-ресурса RCI News Валерием 

Карташовым, можно рассмотреть коричневый 
вариант салона со вставками 

из западноафриканского тигрового дерева, 
двухспицевый руль и рычаг автоматической 
коробки передач, разработанной в России.

 ■ ЮБИЛЕЙ
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Евгений БЕЛЯКОВ

А каждый третий 
вообще снизил бы 
пенсионный 
возраст.

«Вы бы хотели, чтобы 
вам снизили зарплату?» 
Ответ очевиден. Но по-
добные вопросы социо-
логи почему-то задают 
россиянам постоянно. 
Взять тот же пенсионный 
возраст. Его давно хотят 
повысить, но все никак не 
решаются.

На прошлой неделе пре-
мьер Дмитрий Медве-
дев заявил, что решение 
об этом принимать необ-
ходимо.

- Но это нужно делать 
аккуратно и взвешенно, - 
тут же добавил он.

Сразу после этого 

в кадровом агентстве 
HeadНunter опросили 
почти 8000 человек. Вот 
результаты (см. графику).

Социологи тестируют 
общественное мнение на 
этот счет несколько лет 
подряд. И каждый раз по-
лучают один и тот же от-

клик. Ну действительно, 
кто в здравом уме захочет 
работать дольше и отло-
жить законные выплаты от 
государства? Дураков нет.

По словам экспертов-
экономистов, чтобы по-
лучить реальные мнения, 
вопрос нужно задавать по-
другому. По крайней мере 
не в лоб. Например, так: 
«Если пенсионный возраст 
повысят (что неизбежно), 
какую компенсацию долж-
ны получить россияне?» 

И здесь вариантов от-
вета может быть несколь-
ко: рост размера пенсий, 
увеличение оплачиваемо-
го отпуска, сокращение 
рабочего дня. Вот такой 
опрос был бы куда более 
информативным. Как для 
журналистов, так и для 
чиновников. Чтобы по-
следние понимали: просто 
так взять и повысить пен-
сионный возраст нельзя. 
Нужно дать что-то взамен.

 ■ КТО БЫ ПОДУМАЛ

Россияне не хотят 
позже выходить на пенсию

Павел САМИЕВ, управляющий директор 
Национального рейтингового агентства:

- Cокращение госаппарата на 20 - 25% - за счет автоматиза-
ции документооборота, внедрения современных баз данных - 
может быть безболезненным и даже полезным.

Наталья СМИРНОВА, финансовый консультант:
- Половину чиновников вполне можно было бы сократить. 

Потому что не видно никакого прогресса за последние 10 лет, 
в том числе в экономике.

Евгений ЯМБУРГ, заслуженный педагог 
России, член-корреспондент РАО:

- Когда-то Аркадий Стругацкий мне объяснил, что управленец 
и чиновник  - такое же достижение, как научно-технический 
прогресс. Потому что вода должна идти, свет должен гореть. 
И грамотный управленец очень нужен.

Евгений НАДОРШИН, 
главный экономист «ПФ-Капитала»:

- Если все в управлении происходит вручную, то нужно много 
чиновников - даже гораздо больше, чем сейчас. Если действует 
режим «экономики правил» (когда у людей есть права и они 
обращаются в госинстанции, чтобы их реализовать), то сейчас 
чиновников слишком много.

Максим ОСАДЧИЙ, начальник аналитического 
управления банка БКФ:

- К росту числа чиновников приводит и коррупция. Чем она 
выше - тем больше чиновников требуется для выполнения 
одной и той же работы.

Виктор БЕРЕЖНОЙ, 
программист и читатель сайта KP.RU:

- А надо просто считать. Вот весной «растаял асфальт», 
появились ямы, или зимой холодные батареи есть - каждого 
десятого чиновника, отвечающего за это, и уволить. Причем 
начиная не снизу, а сверху - минимум на уровне главы района. 
А дальше народ подскажет - сколько срезать и за что.

Сергей, слушатель 
Радио «Комсомольская правда» (104,3 fm):

- У нас одна тысяча чиновников контролирует другую тыся-
чу... Всех дублеров - под сокращение!

За последние сутки наш сайт посетили
2 миллиона 672 тысячи человек

Картина дня: экономика

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

73,94
+ 43 коп.

77,3
+ 0,1%

61,77 
+ 03 коп.

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Одна из задач нового правительства - 
сокращение госаппарата, его могут 
уменьшить на треть (подробности 
на стр. 15). Нам интересно:

А сколько бы вы 
сократили чиновников 
без вреда для страны?

Роман ГОЛОВАНОВ

В ответ на амери-
канские санкции 
депутаты Госдумы 
собрались принять 
закон, разрешающий 
правительству оста-
навливать импорт то-
варов из стран, веду-
щих антироссийскую 
политику. 

Дамоклов меч на-
вис над лекарствами, 
айфонами, бурбоном 
и даже иностранны-
ми специалистами, 
работающими в Рос-
сии. Тут встрепену-
лась общественность: 
не все отечественные 
медикаменты способ-
ны заменить зарубеж-
ные. Не надо перебар-

щивать с «ответкой» 
Западу в ущерб здо-
ровью россиян. Да и 
как мы проживем без 
импортных мобиль-
ников и ноутбуков? 
И Госдума, кажется, 
прислушалась. 

Депутаты реши-
ли убрать из списка 
контр санкций ряд 
товаров и услуг. 

- Законопроект не 
должен негативно 
отразиться на рос-
сийских гражданах, 
нуждающихся в ле-
карствах, не произво-
дящихся в России, - 
объяснил первый 
вице-спикер Госдумы 
Александр Жуков на 
заседании Совета по 
законотворчеству...

Госдума решила не запрещать 
импорт лекарств

Евгений БЕЛЯКОВ

И. о. министра финансов 
Антон Силуанов 
рассказал о задачах 
на посту первого 
вице-премьера. 

Последние несколько месяцев 
в правительстве обсуждали сразу 
несколько вариантов изменения 
налоговой системы. Во-первых, 
увеличение НДС с 18 до 22% одно-
временно с уменьшением взносов 
юрлиц в страховые фонды с 30 до 
22%. Во-вторых, введение налога 
с продаж. И в-третьих, увеличение 
подоходного налога с 13 до 15%. 
Конкретных решений пока нет. Но 
они вскоре появятся.

- Сейчас правительство сформи-
руется и подготовит новые предло-
жения, будем с ними выступать в 
Госдуме и обсуждать, в том числе 
и по налогам. Но в наших расчетах 
мы не планируем увеличения НДФЛ 

(подоходного налога. - Ред.), - заявил 
на встрече с журналистами в по-
недельник и. о. министра финансов 
Антон Силуанов.

Напомним, на прошлой неделе гла-
ва Кабмина Дмитрий Медведев 
предложил назначить главу Минфина 
первым вице-премьером, причем с 
совмещением должностей. По сло-
вам Силуанова, «окончательное ре-
шение будет принимать президент». 

- Основную задачу президент по-
ставил - обеспечить более высокие 
темпы роста, провести прорыв в эко-
номике. Это первая задача. Вторая - 
сейчас необходимо провести целый 
ряд решений, которые необходимы 
для реализации задач, поставленных 
в Послании (Федеральному собра-
нию.  - Ред.) и в указе (майском.  - 
Ред.). Исходя из этого уже и будет 
строиться работа Мин фина, Минэко-
номразвития и всех ведомств прави-
тельства, - пояснил Силуанов.

При этом нужные законопроекты 
в правительстве хотят подготовить в 

короткий срок - в ближайшие пару 
месяцев. 

- У нас есть ограничения по сроку 
принятия решений, поскольку Гос-
дума будет работать до середины - 
второй половины июля. Поэтому нам 
нужно провести все решения в ве-
сеннюю сессию, - заявил Силуанов.

 ■ РЕФОРМА

«Подоходный налог 
повышать не планируем»
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Антону Силуанову нужно 
решить трудную задачу: 

где взять деньги и налоги 
притом не повысить?

Программу 
«Личные деньги» 

слушайте по будням 
с 13.05  

на Радио «КП».
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Ирина МАЛЬЦЕВА

Но вот укушенным 
владимирцам 
его сделать можно.

С начала апреля, как только активизирова-
лись клещи, мы слышим призывы медиков: 
сняли с себя кровососа - везите на анализ. 
Только за последнюю неделю от укусов кле-
щей пострадали почти триста человек. Вот 
и наша читательница Наталья, увидев клеща 
на своей дочке, сделала все по инструкции: 
съездили в травмпункт, там кусаку грамотно 
отцепили, посадили в баночку и велели от-
везти на анализ, вдруг клещ - переносчик 
боррелиоза или, того хуже, энцефалита?

- Я позвонила в лабораторию на улице 
Офицерской, а мне сказали, что на бор-
релиоз анализов не делают. Мол, ждите, 
если хуже станет, идите к врачу. Как же 
так? - удивляется Наталья.

- На боррелиоз у нас клещей действитель-
но не проверяют, - пояснила пресс-секретарь 
владимирского управления Роспотребнад-
зора Марина Колтунова. - Исследуют их 
на предмет зараженности возбудителями 
клещевого вирусного энцефалита. Анализ 
платный, стоит двести шестьдесят рублей. 
За прошедшую неделю исследовано около 
двухсот клещей, энцефалит не обнаружен. 

С начала года лишь в одном случае выявлен 
вирус клещевого энцефалита в Камешков-
ском районе.

А как же быть с боррелиозом? 
- Чтобы исключить это заболевание, нужно 

сдать кровь самому человеку в вирусоло-
гической лаборатории «Центра гигиены и 
эпидемиологии». Стоимость исследования 
составит порядка трехсот рублей, - рас-
сказала Марина Колтунова. - Сдать анализ 
нужно после завершения инкубационного 
периода, через десять - четырнадцать дней 
после укуса, раньше его делать не имеет 
смысла. Но всем подряд делать это тоже не 
стоит. Сначала нужно посетить врача-инфек-
циониста, он осмотрит пациента и, если у 
него возникнут какие-то сомнения, даст не-
обходимое направление. В этом году случаев 
заражения боррелиозом во Владимирской 
области не было, а вот в прошлые годы это 
заболевание в регионе диагностировали, но 
только единичные случаи.

 ■ ЗАРАЗА

Клещам анализ 
на боррелиоз не делают

КОНКРЕТНО
Лаборатория особо опасных инфек-

ций и вирусная лаборатории находят-
ся в ФБУЗ «Центр гигиены и эпиде-
миологии во Владимирской области» 
на ул. Офицерская, 20, 1 этаж, тел. 
(4922) 54-16-38.

Валерия РУДОМЕТОВА

Мы проверили, 
действительно 
ли передвижной 
дельфинарий 
является 
«хлорированной 
тюрьмой».

Завтра, 16 мая, на ста-
дионе «Лыбедь» пройдет 
первое представление 
передвижного дельфи-
нария из Москвы. Или 
не пройдет.

На стадионе уже раз-
вернут шатер, под ку-
полом которого долж-
но состояться цирковое 
шоу с двумя дельфинами 
и морскими котиками.

А тем временем боль-
ше двух тысяч влади-
мирцев подписали пе-
тицию на Change.org с 
требованием запретить 
дельфинье шоу. Она 
адресована губернатору 
Светлане Орловой, гла-
ве города Ольге Деевой и 
сити-менеджеру Андрею 
Шохину.

«ХЛОРИРОВАННАЯ 
ТЮРЬМА» 
И НИКАКОГО ОТВЕТА?

- «Хлорированная 
тюрьма» снова разре-
шена в нашем городе, 
- написала Валентина 
Астафьева, назвавшая 
себя «зоозащитницей». -  
Самые лучшие условия, 
которые эти умнейшие 
создания видят за всю 
свою жизнь - бассейн 

диаметром 12-14 метров 
и глубиной 2-3 метра с 
грязной, редко сменя-
емой водой. Дельфины 
около недели лежат в 
контейнерах, потому как 
разбор конструкций за-
нимает примерно 3 дня, 
переезд 1-2 дня и сбор на 
новом месте - 3 дня.

Валентина говорит, 
что пока не получила 
ни одного официального 
ответа от адресатов.

- Руководство дель-
финария не выходит на 
связь, активно препят-
ствует съемкам, не согла-
шается на переговоры, 
- сказала нам Валентина. 
- Тот стресс и страдания, 
через которые вынужде-
ны проходить морские 
животные, невозмож-
но считать нормой. В 
России большинство 
посетителей подобных 
мероприятий просто 
не догадываются о тех 
страданиях, которые ис-
пытывают подопечные 
«хлорированных тюрем».

«ВЫ ПЕРВЫЕ, 
КТО ПРИШЕЛ 
И ПОСМОТРЕЛ»

Мы, конечно, возму-
тились - держать дельфи-
нов в корыте с хлоркой 
недопустимо. И сами 
позвонили в дельфина-
рий. Там внезапно сразу 
дали добро на съемку. В 
центре шатра - бассейн 
диаметром метров 15, в 
нем плавают два дельфи-
на. Хлоркой не пахнет. 

Рядом в клетках-ваннах 
- морские котики. У них 
тесно, и выглядят как-то 
грустно. Но больными не 
кажутся.

Директор дельфинария 
Олег Коваленко уверяет, 
что условия для живот-
ных хорошие.

- Мы все подготавли-
ваем заранее, прежде чем 
привезти дельфинов. В 
петиции написано, мол, 
у нас умерла белуха - 
вранье. Это случилось в 
Нижегородском дельфи-
нарии. Вы первое СМИ, 
которое попросилось по-
смотреть, остальные пи-
шут так или рвутся без 
предупреждения.

Но в каких условиях 
все же содержатся жи-
вотные?

- У нас специализи-
рованный автопоезд с 
большой ванной, где 
дельфин может плавать 
вперед, назад и развер-
нуться. Стоит система 
фильтрации - в гряз-
ной воде не перевозим, 
- сказал Сергей Летин, 
старший тренер дель-
финария. - Дельфины 
во Владимире сразу по-
мещены в бассейн, они 
не находились ни в каких 
контейнерах. Время в до-
роге - около 5-7 часов, 
а не 8 суток, как пишут.

В бассейне стоит си-
стема фильтрации, глу-
бина воды 3,5 метра.

Хотя и это для дельфи-
нов, которые в природе 
проплывают десятки ки-
лометров в день, конеч-
но, недостаточно.

В общем, ужасов, опи-
санных в петиции, мы в 
дельфинарии не нашли. 
Другое дело, что дель-
финарии вообще - затея 
сомнительная. Дельфин 
должен жить в море, а не 
в бассейне.

Антон НОЗДРИН

В выходные горел мусор 
на самом скандальном 
полигоне отходов 
Владимирской области.

12 мая во Владимирской области днем 
загорелся печально известный полигон  
отходов у деревни Марьинка. По утверж-
дениям очевидцев, пожар бушевал полдня. 
По данным МЧС, выгорело около 100 ква-
дратных метров территории. Тушили эти 
100 квадратных метров около двух часов. 
Очевидно, огонь ушел в глубь мусорных 
завалов.

Жители соседних деревень говорят, что 
хлопки со стороны полигона слышали еще 
утром в субботу, а к обеду повалил дым.

Пожар начал тушить сам собственник - 
компания «СпецТехАвто». Но не справились, 
к ликвидации пришлось привлечь и МЧС. 
Спасателей вызвали в 16.15, и в 18.35 
огонь потушили. На месте от спасателей 
работало 2 человека.

Причину пожара пока либо не установи-
ли, либо не говорят - в «СпецТехАвто» на 
этот вопрос пока не ответили. Местные же 
считают, что свалка и дальше неминуемо 
будет гореть - обращаются с ней с нару-
шением всех норм.

- Если и засыпается землей, то нере-
гулярно. Мы часто ездим мимо, а на по-
лигоне - горы мусора. Иногда он горит. 
Может, владелец вообще так утилизирует 
отходы. Мусор-то привозят ежедневно - 
более 100 грузовиков в сутки, - говорят 
жители Марьинки.

Владимирский эколог, директор компа-
нии по сбору и транспортировке отходов 
Петр Широков, когда-то сам занимавшийся 
организацией полигона, говорит, что в под-
жог он не верит.

- Поджог я исключаю. Кому нужен этот 
полигон. А причины разные могут быть. 
Может, нарушение технологического про-
цесса. Отходы каждый день должны землей 
засыпать. Не сделали - разбитая банка на 
солнце сыграла роль лупы. И загорелось 
все, - делится мнением Петр Широков.

Если лето будет жарким, то этот пожар 
на Марьинке - только начало. Летом 2015 
года мусор горел так, что тушили его почти 
неделю. С тех пор ситуация лучше не стала. 
А вокруг полигона - леса. Сильный ветер - и 
люди окажутся в огненной ловушке.

 ■ ГОРИМ!

Пожар на Марьинке: 
небрежность или поджог?

Владимирцы 
требуют запретить 
шоу дельфинов
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ОФИЦИАЛЬНО
Руководитель пресс-службы мэрии Александр Карпи-

лович сказал, что администрация не видит повода запре-
тить гастроли дельфинария. Владельцы гарантируют, что 
комфортные условия созданы не только для животных, 
но и для зрителей. А в 2016 году, когда запретили по-
добный дельфинарий на территории парка 850-летия, там 
действительно были неподобающие условия.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Это еще не все беды жителей. Полигон 

вместо того, чтобы прикрыть, собираются 
расширить на 8 гектаров. Как говорится 
в открытом письме жителей Пенкинского 
сельского поселения, для этого админи-
страция Камешковского района собира-
ется перевести земли запаса в земли про-
мышленного назначения. 

Дым валил так, как будто 
горит гектар, а не 100 
квадратных метров.

Дельфины не выглядят 
несчастными. Но в голову 

к ним не заглянешь...

Ва
ле

ри
я 

РУ
Д

О
М

ЕТ
О

ВА

vk
.c

om



5
Россия

www.kp.ru
 15.05.2018 Картина дня: громкое дело

Юрий ПОСТНИКОВ, 
Илья КРУШЕВСКИЙ, 
Максим СЮ («КП» - 
Санкт-Петербург»)

Григория Слабикова 
и его 34-летнюю 
дочь подозревают 
в краже пяти 
миллиардов рублей.

Красиво жить не за-
претишь. Так, видимо, 
решил для себя руково-
дитель управления Рос-
технадзора по Северо-
Западному федеральному 
округу Григорий Слаби-
ков. Сотрудники ФСБ 
пришли с обыском к 
57-летнему чиновнику 
и нашли много инте-
ресного. Выяснилось, 
что Слабиков неравно-
душен к часам: у него 
целая коллекция швей-
царских. Стоимость их 
начинается от несколь-
ких сотен тысяч рублей. 
Под элитный алкоголь 
Слабиков приспособил 
целый шкаф. Вино в 
деревянных коробках, 
коньяк, виски, экзоти-
ческая граппа (крепкий 
виноградный напиток. - 
Ред.). Но главное - у чи-
новника дома хранились 
коробки с плотно скру-
ченными резинками 
банкнотами. Валюты 
разные, но преоблада-
ли евро.

МИЛЛИОНЕР? 
БЕРИ ВЫШЕ

В прошлом году чи-
новник официально за-
декларировал 1,5 мил-
лиона рублей в качестве 
дохода. Но на деле Сла-
биков оказался под-
польным миллиарде-
ром. Найденные у него 
деньги - в квартире и в 
пятнадцати банковских 
ячейках - считали целый 
день. Без перерыва. На-
считали один миллиард 

и девять миллионов ру-
блей.

На чем же «заработал» 
Григорий Владимиро-
вич? В следствии увере-
ны - на покровительстве 
бизнесменам. Чиновник 
брал деньги за то, чтобы 
предприниматели могли 
избежать проверок и бы-
стрее получить разреши-
тельную документацию. 
Стоимость одной опе-
рации составляла мини-
мум один миллион ру-
блей. Сколько «сделок» 
провернул Слабиков с 
2012 по 2016 год, пока 
неизвестно. Но общий 
ущерб государству соста-
вил около 4,7 миллиарда 
рублей.

Схема непростая. По-
дельниками чиновника 
выступили руководите-
ли «саморегулируемых 
организаций». У них 
был доступ к компен-
сационным фондам, 
состоящим из вносов 
строительных компа-

ний. Нескольких фигу-
рантов задержали еще 
прошлой осенью, но 
одному из них - Алексею 
Елисееву - удалось сбе-
жать за границу. Сейчас 
он в розыске.

«Я ХРУПКОЕ 
СОЗДАНИЕ! МЕНЯ 
НЕЛЬЗЯ В СИЗО!»

Но кому точно не уда-
лось сбежать за рубеж, 
так это 34-летней до-
чери Григория Влади-
мировича Елене Слаби-
ковой. Она владелица 
нескольких спортивно-
развлекательных ком-
плексов и глава Санкт-
Петербургской феде-
рации воднолыжного 
спорта. По версии след-
ствия, дочка помогала 
папе проворачивать се-
рые схемы - была кем-
то вроде посредника и 
получала часть дохода.

При задержании в 
сумочке у Слабиковой 
нашли полмиллиона ру-
блей!

- Не понимаю. А что 
такого? - позже удивил-
ся адвокат девушки. - 
Обычная сумма, не ев-
ро же.

И правда, что такого? 
Но правоохранителям 
так не показалось.

На суде Слабикова 
держалась уверенно. И 
даже пыталась качать 
права.

- Как в СИЗО? Меня - 
в СИЗО?! - протестовала 
она. - Я женщина, хруп-
кое создание! Меня ни-
как нельзя к зекам.

Адвокат Слабиковой 
представил суду школь-
ный аттестат Елены, раз-
ные грамоты и красный 
диплом юрфака Санкт-
Петербургского госуни-
верситета. А еще защит-
ник напомнил, что дома 
ее дожидается двухлет-
няя дочка. Но в итоге суд 
отправил Елену Григо-

рьевну вслед за отцом в 
следственный изолятор 
на два месяца.

Частично Слабиков 
признал свою вину:

- Я добровольно, по 
звонку приехал в след-
ственную группу для 
проведения обыска. И 
я подтверждаю часть 
действий, изложенных 
в обвинении. Но в хи-
щениях я не участвовал 
и денежных вознаграж-
дений не получал, - со-
общил он. Но источник 
возникновения милли-
арда назвать затруднил-
ся.

Слабиковым грозит по 
10 лет тюрьмы.
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Во время обыска в доме обнаружились не только пачки денег, 
но и куча дорогих часов и ювелирки.
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В зале суда Григорий Слабиков признал 
свою вину, но только частично.
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Полицейские весь день считали деньги, 
найденные у главы питерского 
Ростехнадзора

Дочь Слабикова 
Елена очень 

любила 
размещать 
в соцсетях 
свои фото, 
сделанные 
во время 

беззаботного 
заграничного 

отдыха.

 ■ КОНКРЕТНО

Вот что нашли у Слабикова.
 ✓ Валюта на общую сумму 305 миллионов рублей.
 ✓ 15 договоров на аренду банковских ячеек. В них 

хранилось 704 миллиона рублей. (Получается, капитал 
Слабикова только в наличных деньгах составил 1 мил-
лиард 9 миллионов рублей.)

 ✓ Более килограмма ювелирных украшений. Их стои-
мость пока неизвестна, работают оценщики.

 ✓ Часы, преимущественно марки Rado. Несколько де-
сятков штук, средняя стоимость каждой - около двухсот 
тысяч рублей.

 ✓ Дорогой алкоголь. Вина, коньяк, виски, граппа, сред-
няя стоимость - около трех тысяч рублей за бутылку.

О проблемах нашего бизнеса и о том, 
как ему помочь, - в интервью с уполномоченным 

при Президенте РФ по правам предпринимателей 
Борисом Титовым на > стр. 11  - 12.
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Алексей МЕТЕЛКИН

«Т Плюс» 
приступил к работам 
по реконструкции 
тепловых сетей 
областного центра.

И на подготовку к осенне-
зимнему периоду во Влади-
мире в 2018 году направле-
ны рекордные средства: более 
одного миллиарда рублей.

ПОСТАРАЕМСЯ ОБОЙТИСЬ 
БЕЗ РАЗРЫТИЙ

Работы по реконструкции 
тепловых сетей во Владими-
ре в рамках инвестиционной 
программы 2018 года нача-
лись с 10 мая. Ранее специа-
листы компании приступили 
к ремонту оборудования Вла-
димирской ТЭЦ-2 и котель-
ных, а с 4 мая - к проведению 
гидравлических испытаний 
на теплосетях.

- К работам мы приступили 
буквально через несколько 
дней после окончания отопи-
тельного сезона, - рассказал 
Александр Королев, дирек-
тор Владимирского филиала 
«Т Плюс». - Сам отопитель-
ный сезон мы прошли без 
резонансных аварий. Такой 
результат во многом был до-
стигнут благодаря успешно 
проведенной ремонтной кам-
пании. И эту работу мы будем 
продолжать. Тем более что 
в этом году инвестиционная 
программа гораздо масштаб-
нее.

Действительно, в 2017 году 
на подготовку к зиме было 
направлено около 700 милли-
онов рублей. В этом году речь 
идет о сумме более чем один 
миллиард рублей. Естествен-
но, и масштабы работ тоже 
более внушительные.

- В 2018 году на техническое 
перевооружение и рекон-
струкцию во Владимире будет 
направлено 587,8 миллиона 
рублей, - рассказал Алек-
сандр Королев. - В рамках 
инвестиционной программы 
будет выполнен комплекс ме-
роприятий на Владимирской 
ТЭЦ-2, мы реконструируем 

две котельные (в поселке РТС 
и котельную ХОЗО УВД). 
Плюс реконструируем 27,7 
километра теплосетей. Кста-
ти, это тоже рекордные циф-
ры для Владимира. Никогда 
ранее такое количество те-
плосетей не перекладывалась 
в рамках подготовки к ОЗП.

Один из примеров рекон-
струкции сетей - участок 
работ на улице Новой в ми-
крорайоне Заклязьменский. 
Здесь возле дома №1 сети 
были в свое время проложе-
ны над землей. А это всегда 
хуже, чем если трубы нахо-
дятся в земле. Необходимы 
затраты на теплоизоляцию, 
причем постоянно, так как 
вандалы регулярно пытают-
ся ее сорвать. В итоге, в «Т 
Плюс» решили убрать сети 
под землю.

- Сеть будет проложена с 
изоляцией и дистанционным 
контролем качества влажно-
сти, - рассказал Александр 
Королев. - То есть трубопро-
вод будет помещен в пласти-

ковую оболочку, и между 
оболочкой и трубопроводом 
проведена еще сигнализация. 
Если есть повреждения, то 
мы раскапываем не всю те-
плосеть, а именно в том ме-
сте, где порыв.

Но один из самых больших 
участков реконструкции се-
тей будет проходить в центре: 
на участке от Арбитражного 
суда до Театральной площа-
ди, далее через улицу Спас-
ская до улицы Гагарина. Там 
будет переложено 3 киломе-
тра сетей - один километр 
магистральных сетей и два 
километра разводящих.

Вообще, в 2018 году будет 
произведена реконструкция 
23 участков разводящих сетей 
теплоснабжения и горячего 
водоснабжения общей про-
тяженностью 21,7 километра, 
общей стоимостью более 351 
миллиона рублей. В планах 
компании также реконструк-
ция 3 участков магистраль-
ных тепловых сетей общей 
протяженностью 1,6 киломе-

тра, общей стоимостью 86,5 
миллиона рублей.

УМЕНЬШИТЬ СРОКИ 
ОТКЛЮЧЕНИЙ ГОРЯЧЕЙ 
ВОДЫ

Помимо этого будет ре-
ализовываться ремонтная 
программа, в рамках кото-
рой на подготовку объектов 
генерации и теплосетевого 
хозяйства будет направлено 
417,36 миллиона рублей. Эти 
средства пойдут на ремонт 
вспомогательного, тепломе-
ханического, электромеха-
нического и электротехни-
ческого оборудования ТЭЦ, 
котельных, насосных стан-
ций, замену тепловых сетей 

по результатам гидроиспыта-
ний, а также на восстановле-
ние изоляции и благоустрой-
ства.

Кстати, о благоустройстве. 
В «Т Плюс» с большим вни-
манием относятся к данному 
вопросу, так как в прошлые 
годы у администрации города 
был ряд нареканий по восста-
новительным работам. Одна-
ко уже с прошлого года к бла-
гоустройству, проведенному 
подрядчиками «Т Плюс», во-
просов больше нет.

- Ситуацию мы перело-
мили в 2017 году, - расска-
зал Александр Королев. - На 
благоустроительные работы 
мы направили тогда более 35 
миллионов рублей. Такие же 
суммы планируются и в этом 
году. На сегодняшний день 
сдан 81 объект благоустрой-
ства. Еще 50 объектов готовы. 
И темп будет сохраняться.

В рамках программы «Re: 
Конструкция 2018» специ-
алисты филиала продолжат 
вести усиленный контроль за 
благоустройством после за-
вершения работ на тепловых 
сетях, а также за соблюдени-
ем стандартов безопасности 
по ограждению ремонтных 
участков трубопроводов.

Наконец, как и последние 
три года, энергетики ставят 
перед собой задачу сократить 
сроки проведения гидравли-
ческих испытаний благодаря 
использованию современных 
технических и организацион-
ных методов диагностики и 
ремонта. Будет продолжено 
и использование временных 
трубопроводов (шунтов) во 
время проведения рекон-
струкций для того, чтобы 
минимизировать сроки от-
ключения горячего водоснаб-
жения у клиентов.

Один миллиард на подготовку к зиме

А В ЭТО ВРЕМЯ
Также в рамках летней ремонтной кампании 47,55 миллиона 

рублей будет направлено на подготовку к отопительному сезону 
котельных и тепловых сетей в городе Юрьев-Польском и Юрьев-
Польском районе. В том числе выполнено строительство двух 
блочно-модульных котельных в селах Энтузиаст и Шипилово.

Объем средств на ремонт и техническое перевооружение ко-
тельной ОАО «ВОТЭК» в городе Гусь-Хрустальный составит 22,2 
миллиона рублей.

В «Т Плюс» соблюдают стандарты 
безопасности по ограждению 

ремонтных участков.

Анна ДЕКТЯРЕВА

Владимирский 
драмтеатр 
опубликовал 
афишу осеннего 
фестиваля.

Билеты уже в продаже! С 
19 сентября по 2 октября во 
Владимире пройдет пятый 
всероссийский театральный 
фестиваль «У Золотых во-
рот». 

Цена билетов «некусачая» 
- от 500 до 800 рублей. Все-
го будет показано 15 спек-
таклей в рамках конкурсной 
программы и 13 моноспек-
таклей в рамках программы 

«Красная дорожка - парад луч-
ших моноспектаклей мира».

Предлагаем вам сугубо 
субъективный выбор «КП» -
Владимир» - что ни в коем 
случае нельзя пропустить 
во время фестиваля. 

• «Даешь Шекспира», 
Театр на Юго-Западе, 
Москва.

Этот спектакль одного из 
самых известных театров Мо-
сквы в постановке Валерия 
Беляковича идет уже 15 лет 
и пользуется огромной по-

пулярностью.  Театр на Юго-
Западе известен в Москве 
сильным мужским составом, 
актеры театра влюбляют в 
себя зрительниц всех воз-
растов.

Когда: 29 сентября, 
19.00, сцена драмтеатра.

• «Русский роман», Мо-
сковский театр им. Мая-
ковского. 

Идет под грифом «Пода-
рок от председателя жю-
ри», и это действительно 
подарок. Постановка од-

ного из самых знаменитых 
московских режиссеров 
Миндаугаса Карбаускиса, 
талантливого ученика Петра 
Фоменко,  завоевала три 
«Золотые маски». В роли Со-
фьи Толстой - звезда театра 
и кино Евгения Симонова. 

Когда: 2 октября, 19.00, 
сцена драмтеатра.

• «Отцы и сыновья», 
театр «На Литейном», 
Санкт-Петербург.

Режиссер Сергей Моро-
зов, постановщик спекта-

кля, хорошо известен влади-
мирскому зрителю. В нашем 
театре драмы он поставил 
несколько спектаклей, в 
том числе «Андрея Бого-
любского».

Спектакль поставлен по 
пьесе Брайана Фрила и на-
правлен прежде всего на 
молодого зрителя. 

Когда: 20 сентября, 
19.00, сцена драмтеатра.

• «Отелло», Молодеж-
ный театр на Фонтанке, 
Санкт-Петербург.

Театр на Фонтанке - это 
всегда знак качества, осо-
бенно постановки народно-
го артиста России Семена 
Спивака. Этот спектакль 
по своей форме и жанру 
далек от привычных клас-
сических постановок, в 
нем много хореографии, 
музыки. 

Когда: 28 сентября, 
19.00, сцена драмтеатра.

 ■ ПОСМОТРИ!

Фестиваль «У Золотых ворот»: 
что ни в коем случае нельзя пропустить

Полная афиша фестиваля - 
на сайте kp.ru
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Ольга МАКАРОВА

В мемуарах сенатор 
рассказала 
о политической карьере, 
о любви к России 
и о судьбе женщины.

11 мая в зале Владимирской 
областной универсальной научной 
библиотеки не было свободных 
мест. В этот день здесь состо-
ялась презентация книги одной 
из самых известных женщин в 
политике, первого заместителя 
председателя Комитета Совета 
Федерации по регламенту и орга-
низации парламентской деятель-
ности Светланы Горячевой под 
названием «Далек мой путь». На 
мероприятие приехали замести-
тель Губернатора Владимирской 
области Михаил Колков, заме-
ститель председателя Комитета 
Совета Федерации по бюджету 
и финансовым рынкам Елена 
Перминова, врио директора де-
партамента культуры областной 
администрации Вера Зиннатул-
лина, председатель областной 
Общественной палаты Наталья 
Юдина, руководители учреждений 
культуры и образования, обще-
ственных организаций региона, 
студенты и другие.

КНИГА О СИЛЬНОЙ 
ЖЕНЩИНЕ

В большой политике Светлана 
Горячева почти 30 лет. За это 
время она заслужила уважение 
у избирателей и у своих коллег 
как человек, который всегда ува-
жает интересы жителей стра-

ны, не боится отстаивать свое 
мнение и задавать неудобные 
вопросы.

Так в 1991 году сенатор бы-
ла одним из соавторов «Полити-
ческого заявления» с критикой 
Бориса Ельцина, написанного 
шестью членами президиума рос-
сийского парламента. Тогда он 
был председателем Верховного 
Совета РСФСР.

При всей не женской смело-
сти Светлана Горячева основным 
направлением своей работы вы-
брала защиту экологии, а также 
отстаивание интересов женщин, 
молодежи и семьи. Обо всем 
этом, а еще о безграничной люб-
ви к родному Светлане Горячевой 
Приморскому краю она рассказа-
ла на страницах своих мемуаров. 

Эпиграфом к ним автор выбрала 
строки из стихотворения Нико-
лая Некрасова: «Далек мой путь. 
Тяжел мой путь. Страшна судьба 
моя. Но сталью я одела грудь... 
Гордись, я дочь твоя». Эти стро-
ки становятся лейтмотивом всей 
книги - честного рассказа о судь-
бе сильной женщины, которая с 
любовью и самоотдачей делает 
то, что считает верным.

ВПЕРВЫЕ 
НА ВЛАДИМИРСКОЙ 
ЗЕМЛЕ

Светлана Горячева сообщила, 
что представить владимирцам 
новую книгу ей предложила Гу-
бернатор 33-го региона Светла-
на Орлова. В рамках визита во 
Владимирскую область состо-

ялась встреча главы региона и 
сенатора, которых связывает 
общая малая родина, а также 
годы совместной работы в Со-
вете Федерации.

К слову, во Владимир Светлана 
Горячева приехала впервые. При-
знается, у нашей области особая 
энергетика, богатейшая и инте-
реснейшая история, а красота и 
ухоженность областного центра 
очень ее впечатлили. Автор отме-
тила, что Владимирская область 
стала первой, куда книга при-
ехала кроме Приморского края.

Первый тираж издания разо-
шелся мгновенно, и поэтому но-
вый тираж было решено пере-
дать в библиотеки и раздавать 
людям бесплатно.

- Сегодня у нас не рядовое со-
бытие, - подчеркнул вице-губер-
натор Михаил Колков, - потому 
что мы получили возможность 
познакомиться с мемуарами дей-
ствующего политика - депутата 
Государственной Думы пяти со-
зывов, первого экологического 
прокурора России, члена Пар-
ламентской Ассамблеи Совета 
Европы.

В ходе презентации автор не 
только рассказала о том, чему 
посвящена ее книга, но и ответи-
ла на вопросы участников меро-
приятия, в том числе молодежи: 
о современном положении Рос-
сии, о роли женщины в истории, 

о необходимости выстраивания 
«диалога поколений». Отвечала 
откровенно и честно, так же как 
и рассказывала о своей жизни 
на страницах мемуаров.

Коснулись вопросы и того, что 
сейчас особенно волнует полити-
ка - проблем экологии. Светлана 
Горячева поделилась, что из-за 
несовершенства Лесного кодек-
са на Дальнем Востоке выруба-
ют и вывозят реликтовые леса. 
Сейчас политик работает над по-
правкой, чтобы запрет вырубки 
могли давать местные власти. Об-
ращаясь к молодежи, Светлана 
Горячева посоветовала:

- Когда вас будут звать на ми-
тинги, прочтите сначала мою 
книгу - воспоминания о 90-х го-
дах, когда нам тоже много чего 
обещали, и задумайтесь - чем в 
реальности обернулись те краси-
вые обещания! Всегда под личи-
ной борьбы за демократию идет 
борьба за интерес, а главный 
интерес - природные ресурсы. 
Мы самая богатая ресурсами 
страна, и поэтому нас никогда 
не будут любить. Нас спасает 
то, что, будучи родиной многих 
великих народов, мы не стали 
националистами!

В завершение мероприятия 
автор передала книги библио-
текам региона и расписалась 
на экземплярах потенциальных 
читателей.

Известный политик Светлана Горячева 
презентовала во Владимире свою книгу

Основным направлением своей работы Светлана 
Горячева выбрала защиту экологии, а также 

отстаивание интересов женщин, молодежи и семьи.
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Валерия РУДОМЕТОВА

Из 58 проектов 
владимирских 
школьников 
в региональном конкурсе 
выбрали шесть лучших.

11 мая состоялся заключитель-
ный этап конкурса научно-техниче-
ского творчества «Юные техники и 
изобретатели» на базе Владимир-
ского государственного универ-
ситета. Из 58 проектов, которые 
представили школьники со всей об-
ласти, жюри, состоящее из специ-
алистов и ученых, отобрало только 
шесть лучших. Их авторы этим ле-
том отправятся на Всероссийскую 
конференцию в Государственную 
Думу РФ.

Конкурс для юных гениев - тре-
тий по счету - проводится совмест-
но Законодательным Собранием 
Владимирской области, ВлГУ им. 
Столетовых, департаментом об-
разования области, а также Вла-
димирским институтом развития 
образования. Как подчеркнула 
заместитель председателя Зако-
надательного Собрания Ольга Хох-
лова, конкурс всероссийский, а 
Владимирская область - ежегодный 
участник в нем.

- В этот раз были представле-

ны проекты из 10 муниципальных 
образований. Работы оформлены 
как у настоящих изобретателей! 
Жюри, в состав которого входили 
преподаватели ВлГУ и специалисты 
«Кванториума», профессионально 
оценило эти работы, - сказала Оль-
га Хохлова.

«БЛАГОДАРЯ ТАКИМ 
КОНКУРСАМ МЫ 
НАХОДИМ НОВЫЕ 
ТАЛАНТЫ»

Победители презентовали свои 
работы в ВлГУ при полном зале. 
Ученик межшкольного учебного 
комбината № 2 Максим Ремизов 
разработал проект уменьшенной 
модели автомобиля «Нива» с эле-
ментами моделирования в програм-
ме Scetch Up.

- Сначала я делал 3D-модель все-
го корпуса, а потом она печаталась 
на 3D-принтере, с которым мне по-
могли в «Кванториуме», я там за-
нимаюсь промышленным дизайном, 
- говорил Максим. - На создание 
ушло около полугода. Я задумал 
переделать модель автомобиля 
«Нива». Поставил ее на раму для 
лучшей проходимости, сделал но-
вый салон, более мощный двига-
тель и музыкальные колонки. По-
думал, что именно это необходимо 
современному автомобилю.

Из шестерых победителей трое 
занимаются в «Кванториуме». По 
словам Ольги Хохловой, создание 
в нашей области детского техно-
парка «Кванториум» подтолкнуло 
ребят заниматься технологиями 
и изобретательством. В прошлом 
году наши ребята, которые стали 
победителями регионального этапа 
«Юных техников и изобретателей», 
участвовали в Москве и были на-
граждены путевками в лагеря фе-
дерального уровня в профильные 
смены.

- Благодаря таким конкурсам, 
грантам, поддержке молодых уче-
ных мы находим для себя новые 
таланты. И я уверен, что в этом за-
ле сидят будущие наши студенты. 
После участия в этом конкурсе вы 
заслуживаете место во Владимир-
ском государственном университе-
те, - подчеркнул ректор ВлГУ Анзон 
Саралидзе.

СЕДЬМАЯ РАБОТА
Особое внимание стоит уделить 

работе участника с ограничен-

ными возможностями здоровья 
Максима Ануфриева, который, к 
сожалению, не смог присутство-
вать в зале на заключительном 
этапе. Но его работу все-таки 
представили - седьмую, вне кон-
курса. Он создал научный фильм 
об экзопланетах, которые дают 
представление о планетах, находя-
щихся вне Солнечной системы, об 
их количестве, истории открытий. 
А также - о космическом корабле, 
в существование которого сейчас 
трудно поверить. Но юноша объ-
яснил в фильме, что когда-то мы 
тоже не могли поверить в работу 
мобильного телефона или автомо-
билей, а сейчас - это привычные 
вещи в нашей жизни.

После просмотра проектов 
шести победителей и научного 
фильма седьмого участника юных 
гениев награждали дипломами и 
подарками от Законадательного 
Собрания, ВлГУ, департамента об-
разования области и Владимир-
ского информационного центра по 
атомной энергии.

 ■ ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Юные техники и изобретатели 
Владимира представят 
свои проекты в Госдуме

КОНКРЕТНО

Поздравляем 
победителей!

Иван Петров (детский тех-
нопарк «Кванториум-33») с 
проектом робота-труболаза, 
способного перемещаться вну-
три вертикальных труб;

Рустам Юнусов и Илья 
Нестеров (детский техно-
парк «Кванториум-33») с 
проектом робота-внедорож-
ника с возможностью прони-
кать в труднодоступные места 
и собирать радиоактивные или 
опасные предметы;

Артем Григорьев (дет-
ский технопарк «Кванто-
риум-33») с проектом систе-
мы автономной навигации для 
роботов телеприсутствия;

Максим Ремизов (МАОУ 
г. Владимира «Городской 
межшкольный учебный 
комбинат № 2») с проектом 
модели автомобиля с элемента-
ми моделирования в программе 
Scetch Up;

Артуш Бадалян (МАОУ 
г. Владимира «Городской 
межшкольный учебный 
комбинат № 2») с проектом 
лазерного гравера с ЧПУ;

Екатерина Балашова 
(МБОУ Костеревская СОШ 
№ 3) с проектом индивиду-
ального ионизатора воздуха 
как эффективного бытового 
устройства.
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Елена БОДУЭН

Так за габариты 
и мощный 
голос называют 
Нетту Барзилай, 
обошедшую 
конкурентов 
из 25 стран.

В субботу, 12 мая, в Лис-
сабоне прошел финал 
конкурса «Евровидение». 
Фавориты у букмекеров 
менялись постоянно. 
Главным претендентом 
на победу назывались то 
норвего-белорус Алек-
сандр Рыбак, то Елени 
Фурейра, представляв-
шая Кипр, то израиль-
тянка Нетта. В послед-
ние дни к первому месту 
начал подбираться пред-
ставитель Ирландии Райан 
О'Шонесси.

Во время голосования 
все вообще переверну-
лось вверх тормашками. 
Фурейра и Рыбак в лидеры 
не вышли, зато неожидан-
но для всех вышел пред-
ставитель Австрии Сезар 
Семпсон. За первое место 
с ним боролись Нетта и 
швед Бенджамин Ингроссо. 

В итоге по сумме бал-
лов от жюри первое ме-
сто досталось Сезару (271 
балл). А вот телезрители 
отдали победу Израилю. 
В сумме Нетта набрала 
529 баллов и победила. Ее 
уже поздравил премьер-
министр Биньямин Не-
таньяху. В Твиттере он 
написал, что в следую-
щем году «Евровиде-
ние»  пройдет в Иеруса-
лиме.

Толстушка Нетта Бар-
зилай понравилась мно-
гим из-за своей непо-
средственности и яркой 
внешности. Девушка по-
ет «Я не твоя игрушка, 
ты тупой мальчишка» и 
рассказывает о том, что 
все женщины - прекрас-
ные создания. Эту песню 
уже окрестили «гимном 
феминизму».

Напомним, Россия в 
лице певицы Юлии Са-
мойловой в этом году 
даже не смогла пройти 
в финал. Вдобавок вы-
летели несколько участ-
ников, представлявших 
страны бывшего СССР - 
Беларусь, Армению, 
Азербайджан и Грузию.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»

Кто такая  
Нетта 
Барзилай?
Саша ПЯТНИЦКАЯ

Победительница «Еврови-
дения» родилась 22 января 
1993 года в небольшом из-
раильском городке Ход-ха-
Шарон, расположенном в 
Центральном округе страны. 
Родители вспоминают, что 
девочка стала петь раньше, 
чем научилась говорить. По-
этому они отвели ее в школу 
с музыкальным уклоном. 

В 19 лет Нетта выступала 
в составе ансамбля военно-
морского флота (в Израиле, 
напомним, срочную службу 
проходят и женщины, Нетта 
не стала исключением). А 
после демобилизации вела 
блюзовые вечера, работала в 
музыкальном клубе, а в 2016 
году собрала собственный 
коллектив «Эксперимент» 
и гастролировала с ним по 
стране.

Сама певица признается, 
что если бы не стала вокалист-
кой, то хотела бы работать 
психологом в детском саду. 

О личной жизни Нетта рас-
сказывать не любит. Она не 
замужем, а есть ли у нее лю-
бимый, журналистам пока 
выяснить не удалось.
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Нетта говорит, 
что с ранних 
лет страдала 

от нестандартной 
внешности. 

Но, повзрослев, 
научилась ценить себя 

такой, какая есть.

На «Евровидении» победило 
«секретное оружие Израиля»

Видео выступлений победителей «Евровидения» 
разных лет - на kp.ru

Картина дня: итоги
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ДЕНЬГИ

Кто не застраховался перед 
отпуском - тот и виноват

Владимир НИКОЛАЕВ

Страшный сон отдыхающих - 
не прорвало ли дома 
трубы. Рассказываем, как 
сделать отдых абсолютно 
безмятежным.

Приближается сезон отпусков. Не 
хочется об этом думать, собираясь 
греться на песочке или бродить по 
интересным местам, но поездки и от-
дых часто связаны с риском. Травмы, 
инсульты, отравления. А медицина-
то не бесплатная. Минимизировать 
расходы поможет страховка. Вот наи-
более важные ее виды. 

➧  ВАЖНО!
Стандартная медстраховка не по-

крывает травмы после катания на мото-
цикле и прочего экстрима - необходимо 
приобрести дополнительный полис.

 Чтобы не переплачивать за страховку, 
оцените вес чемодана. Если написать в 
полисе 20 кг, а фактический вес 12 кг, 
то компенсация будет лишь за 12 кг.

А вот еще головная боль 
отдыхающих, причина вне-
запных пробуждений по-
среди тропической ночи. 
А вдруг трубы потекли? Со-
седей залили, за ремонт 
век не расплатиться. Или 
розетку закоротило. По-
чему? Да мало ли почему 
- закоротило и все!

Чтобы на отдыхе не мучи-
ли такие кошмары, умные 
люди придумали краткос-
рочное страхование иму-
щества и гражданской от-
ветственности. 

Да, покидая дом, мы пе-
рекрываем воду, газ, за-
драиваем окна, вынимаем 
электроприборы из розе-
ток, запираем двери на 
все замки. Некоторые да-
же драгоценности относят 
родственникам или кладут 
в банковскую ячейку. Это, 
конечно, снижает риски, 
но не дает полной гарантии 
безопасности. 

Известно, что летом чис-
ло квартирных краж воз-

растает в разы. Летом же 
ремонтируют водопроводы 
и теплосети, нередко при-
водящие к скачкам давле-
ния, а те, в свою очередь, 
- к разгерметизации стыков 
труб. Даже сочащаяся по 
капельке несколько дней 
подряд вода может при-
вести к необходимости 
ремонта помещения на 
нижнем этаже.

Жара располагает и к 
возникновению пожаров, 
причиной которых зача-
стую становится залетев-
ший на балкон окурок, 
выброшенный с верхнего 
этажа.

Для тех, кто не оформил 
обычное годовое страхо-
вание имущества и граж-
данской ответственности 
перед третьими лицами, 
есть возможность при-
обрести страховой по-
лис только на период от-
пуска или командировки. 
Как правило, на срок от 
недели до двух месяцев. 

Он включает возмещение 
расходов от пожара, за-
мыкания проводки, зато-
пления, причинения вреда 
соседям.

ЦЕНА ВОПРОСА
Полис краткосрочного 

страхования имущества (в 
некоторых компаниях он 
так и называется - отпуск-
ной) стоит на 10 дней отпу-
ска 350 рублей (реальные 
данные одной из страховых 
компаний). Приобретенный 
за эти деньги полис покры-
вает затраты до 600 тыс. 
рублей на восстановление 
внутренней отделки квар-
тиры, на 400 тыс. - в слу-
чае порчи или пропажи ме-
бели и бытовой техники и 
на 100 тыс. - гражданской 
ответственности. Страхо-
выми случаями считаются 
пожар, взрыв, короткое 
замыкание, кража, залив 
либо стихийные бедствия.

Так что спокойного вам 
отдыха! 

ХВОРАТЬ БЕЗ ПОЛИСА НЕ НАДО!
Медицинская страховка - самая по-

пулярная. Ее приобретают более 90% 
выезжающих за границу. В некоторые 
страны (США, зона Шенгенского со-
глашения) без медстраховки вообще 
не пускают.

Как правило, она покрывает рас-
ходы на госпитализацию (перевозку 
в «Скорой помощи»), стационарное 
и амбулаторное лечение, включая за-
траты на лекарства и уход. Страховая 
компания компенсирует и допол-
нительные расходы, если пришлось 
отложить отъезд из-за наступления 
страхового случая. Причем не только 
самому пострадавшему, но и близко-

му человеку, вынужденному остаться 
с ним. Страхуется и самый печальный 
случай - возвращение тела на родину.

А если нет страховки, то что - по-
мирать бросят? Нет, экстренную по-
мощь, конечно, окажут. Только по-
том могут и не выпустить из страны, 
пока не оплатишь по медицинскому 
прейскуранту. Цивилизованный ва-
риант - дадут уехать и выставят счет. 
Не оплатишь - больше в эту страну 
не пустят. Да еще и в международные 
базы могут внести.

В Азии проще: в той же Турции у 
незастрахованного пациента отберут 

паспорт, без которого возвращение в 
Россию будет весьма затруднитель-
но. И можешь сколько угодно качать 
права. Так что лучше застраховаться.

 
ЦЕНА ВОПРОСА

Примерно $/€1 - 1,5 в день. Это 
обеспечивает медицинские затраты 
на сумму до $/€50 тыс. Более чем до-
статочно. Например, в Турции госпи-
тализация при инсульте, лечение и 
возвращение в Россию самолетом са-
нитарной авиации обошлась в $38881, 
рассказали нам в одной страховой 
компании.

ЗА БАГАЖ - ОТВЕТИШЬ
Практически все авиабилеты продаются со 

страховой нагрузкой. От потери или порчи 
багажа, от многочасовой задержки вылета 
(как правило, более 4 часов). Это называет-
ся комбинированное страхование авиапасса-
жиров. По умолчанию эту услугу включают 
в стоимость перелета. А чтобы отказаться, 
нужно при оформлении билета убрать галочку 
напротив нее. 

 
ЦЕНА ВОПРОСА

Стоит такая страховка недорого - примерно 
400 - 500 руб. Выплата же составляет 1100 
руб. за 1 кг поврежденного багажа. А макси-
мальный размер - 

40 тыс. руб. При пропаже багажа выплачива-
ют 1600 руб. за кило, но не более 50 тыс. руб.

Можно застраховать багаж и отдельным 
полисом, вне комбинированного страхования. 
Российские компании, как правило, готовы 
выплатить при пропаже чемодана до $4 тыс. 
Особо ценные вещи вроде дорогостоящей 
аппаратуры или ювелирных изделий нужно 
страховать отдельно.

И КОРОТКОЕ ЗАМЫКАНИЕ НЕ ПУГАЕТ БОЛЬШЕ ВАС

- А я 
за все заплатила - 
и дело в шляпе!
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Уполномоченный президента по правам предпринимателей Борис ТИТОВ:

Как люди будут жить, если 
всех бизнесменов пересажаем?!

В студию Радио «Комсомольская 
правда» (104,3 fm) на программу 
Владимира ВОРСОБИНА «Граж-
данская оборона» Титов пришел 
прямо с инаугурации президен-
та. На ней, как омбудсмену по-
казалось, президент дал надежду 
освободить российский бизнес. В 
прямом смысле этого слова. Ведь 
сотни тысяч предпринимателей 
сидят в тюрьме.

ТЕПЕРЬ НАС СПАСУТ 
УЖЕ ТОЛЬКО «ПРОРЫВЫ»

- Борис Юрьевич, вы приехали 
к нам сразу после инаугурации. И 
как она вам?

- Торжественно. Производила 
впечатление. И я услышал не-
ожиданное слово, которое меня 
очень вдохновило. «Прорыв». 
Прорыв не технологический, 
не в оборонном деле, а соци-
ально-экономический. И для 
меня снова забрезжила надеж-
да на бизнес-свободы, которые 
серьезно ограничены провер-
ками. Ими постоянно мучают 
и малый, и средний бизнес. Даже 
самый маленький предприниматель 
должен заполнять до 40 форм разной 
отчетности в месяц. И ты не можешь 
создавать что-то новое, потому что 
тебя по рукам и по ногам обвязали, 
обмотали. Поэтому, когда Путин го-
ворит о свободе, хочется верить, что 
он говорит о свободе и для нас.

Но слово «прорыв» означает и дру-
гое - что надо прорываться. То есть 
не все так в стране хорошо. Заметьте, 
что мы уже не говорим о какой-то 
стабилизации, даже не говорим о 
реформах, мы говорим о жестких, 
быстрых, решительных шагах. Хо-
тя в 2007 - 2008 годах мы убежда-
ли Кудрина (тогда он был не только 
министром финансов, но и вице-
премьером по развитию экономики): 
от властей нужны лишь небольшие 
шаги, чтобы дать бизнесу развивать-
ся. Мы ему говорили - не надо вытя-
гивать последнее из бизнеса. Да, мы 
еще можем развиваться как сырьевая 
страна, но нефть не продержится 
столько лет. Пока идут тучные годы, 
убеждали мы, дайте создать альтер-
нативную экономику.

- Что мешало?
- Ничего! Тогда можно было это 

сделать легко, а теперь нужны про-
рывы! Сегодня экономика еще 
больше государственная, и, судя по 
технологическому уровню, уровню 
предпринимательских свобод, у нее 
все меньше шансов уйти от сырьевой 
зависимости. Нефть чуть-чуть по-
шла наверх - вроде живем. Но беда 
в том, что даже рост нефти уже не 
дает большого эффекта - значит, есть 
структурные проблемы в экономике.

«ОН НЕ ЖУЛИК! 
ЕМУ ЕСТЬ ЧТО ТЕРЯТЬ»

- А не боитесь, что новые социаль-
ные программы решат финансировать 
из кармана предпринимателей?

- Да, есть такая мысль, ведь опять 

пошел разговор об увеличении на-
логов. Конечно, когда ты хочешь 
потратить 8 - 10 триллионов на об-
разование, медицину, социальную 
сферу, это прекрасно. Но главное, 
чтобы людям было на что жить, ведь 
90% в бюджете каждой семьи - это 
зарплаты и только 10% - дополни-
тельные социальные льготы. Поэто-
му главное - создавать качественные 
рабочие места, где будут новые тех-
нологии, где нужно хорошее обра-
зование. И если создастся реальный 
спрос на новое по качеству образо-
вание, в него пойдут частные инве-

стиции. И бюджету не придется это 
брать на себя. Государство слишком 
много повесило на себя социальных 
обязательств. Хотя во всем мире это 
делится между государством и биз-
несом.

- Видимо, нет доверия к бизнесу у 
государства.

- Конечно, есть проблемы. 
В 90-е годы очень серьезно постара-
лись, чтобы это доверие исчезло. Но 
это не бизнес. Знаете, как отделить 
настоящих предпринимателей от не-
настоящих?

- Как?
- Когда я защищаю какого-то биз-

несмена, мне сотрудники правоохра-
нительных органов обычно говорят: 
он жулик, вы все такие. Я им говорю: 
если предприниматель вложил свои 
деньги в реальное производство, соз-
дал рабочие места, значит, он укоре-
нился на земле. Ему есть что терять. 
И такому предпринимателю можно 
верить. Да, он может что-то нару-
шить - ему, например, надо выпла-
тить зарплату, а у него нет денег, или 
он не заплатит налоги, или заплатит, 
но в следующем месяце, или пойдет 
на какое-то мелкое нарушение. Но 
он укоренился на земле, значит, он 
не жулик.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ - 
ЛАКОМЫЙ КУСОК

- Давайте посмотрим судебную ста-
тистику 2017 года. Страшная это шту-
ка. Оправдательных приговоров 0,2%. 
В 3 раза меньше, чем в 2013 году. И 
больше всего сажают именно бизнес-
менов. То есть государство объявляет: 
бизнес не кошмарим. А посадки идут 
массовые.

- Кудрин в одном из своих докла-
дов написал, что у бизнесменов дела 
намного лучше обстоят, чем в целом 
по стране. Хотя мы с этим абсолютно 
не согласны. Потому что бизнесме-
ны для следствия - лакомый кусок. 
Потому что его в основном интере-
сует не предприниматель Иванов, 
Петров, Сидоров, а те активы, кото-
рые у него есть. Кстати, число заре-

гистрированных эконо-
мических преступлений 
опять выросло. Путин, 
помните, возмущал-
ся, что у нас 230 тысяч 
уголовных дел. А сей-
час уже 241 397. И это 
еще вершина айсберга. 
Учитываются лишь де-
ла, которые передаются 
в суд, а в большинстве 
случаев: поймали, обо-
брали, отпустили.

- То есть это кор-
рупция в силовых ор-
ганах? Идет тупой 
отъем бизнеса?

- Конечно, рейдер-
ская борьба. Есть спе-
циальные обученные 
юристы, есть силовики, 
которые им помогают. 
Но бывает, конечно, и 
предприниматели не 
правы. Многие нару-
шают, потому что жить 
абсолютно по закону у 
нас очень сложно. На-

до иметь очень прибыльный бизнес, 
чтобы выдержать, например, соци-
альные страховые платежи в 30%.

- И люди уходят в тень...
- Да. И у следствия есть за что за-

цепиться крючочком. Но цепляют-
ся только там, где что-то нужно от 
этого предпринимателя. Чаще - его 
собственность.

«НАС ОПУСТИЛИ 
НИЖЕ ТАБУРЕТКИ!»

Слушатель Михаил из Владимира:
- Я предприниматель, производ-

ственник легкой промышленности. 
44-й закон об электронных торгах 
просто убил малый и средний бизнес. 
Если ты честный человек, тендер не-
возможно выиграть.

Титов:
- 15% должно быть у малого биз-

неса по госзакупкам.
Михаил:
- Гладко было на бумаге, да забыли 

про овраги. Мы с этими тендерами 
пытались работать. Если ты честный 
человек, невозможно выиграть. Куда 
бы я ни пришел (чиновник, депутат, 
без разницы), сидит вот такая рожа 
и говорит: что ты от меня хочешь, 
плати или бери кредит. Я говорю: 
я не потяну кредит, у меня работают 
4 человека, у них есть семьи, ипоте-
ки, мало ли что случится, они оста-
нутся без денег, без работы. В итоге 
во Владимирской области осталось, 
по-моему, два завода, которые рабо-
тают, - завод Дегтярева, выпускаю-
щий оружие, и кабельный. Ситуация в 
стране такая, что прикроем газовый 
и нефтяной вентили, драгметаллы и 
лес и мы сами сдадимся китайцам, 
американцам… Нас даже завоевывать 
не надо будет. Нас опустили просто 
ниже табуретки!

Титов:
- Малым предпринимателям уча-

ствовать в тендерах действительно 
очень тяжело. Кстати, в рамках ин-
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Борис Титов.
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ститута уполномоченных у нас есть 
ассоциация госзакупок и торгов. Вы 
можете обратиться туда, и они по-
могут консультацией, как правильно 
работать при госзаказе. Там, конеч-
но, огромная бюрократия, докумен-
ты, которые надо представить, там 
черт голову сломит. Тем не менее 
они помогают.

АРЕСТОВ СТАЛО БОЛЬШЕ
- Недавно отгремела история с биз-

несменом Пшеничным, который, по-
лучив оборонный заказ, похоже, де-
литься не захотел. Его нашли мертвым 
в камере со следами пыток.

- «Отгремела». Такие вещи не могут 
отгреметь. Пока расследование не 
завершено, общество должно при-
стально следить за этой чудовищной 
историей. Родственники Пшенично-
го обратились к нам. Судебная экс-
пертиза подтвердила - это не само-
убийство. Ясно, что в СИЗО прошли 
третьи люди, которые не должны 
быть там.

- Оказаться за решеткой бизнесмену 
- двойной, выходит, риск?..

- Это еще и огромный риск твоему 
бизнесу. По опросам, больше 80% 
предпринимателей заявили, что, ког-
да было возбуждено уголовное дело, 
они полностью или частично поте-
ряли бизнес. Если тебя отрывают 
от управления и закрывают в каме-
ре, все риски сваливаются, кредиты 
отзываются, партнеры перестают с 
тобой иметь дело. И чаще всего ком-
пания банкротится.

- Откуда такая жестокость право-
охранительных органов?

- Давайте немного о позитивном. 
Сейчас меньше стали сажать. По-

следняя статистика на 1 января 2018 
года показала, что количество лю-
дей, сидящих в СИЗО по экономиче-
ским статьям, стало чуть меньше. Но 
зато выросло количество сидящих на 
домашнем аресте. Общее количество 
арестов снова увеличилось.

«СТАНОК НЕ ТАК ОФОРМИЛ...»
- Еще одна история - Эраст Галумов, 

бывший гендиректор издательства 
«Известия». Человек сидит в СИЗО 
с февраля, хотя дал все признатель-
ные показания. Признал, что оформил 
один типографский станок как-то не 
так. Пожилой и заслуженный человек, 
наш коллега.

- Он очень креативный человек. 
Мы познакомились, когда он был 
главным редактором журнала «Мо-
сква - Пекин», а я - председате-
лем российской части российско-

китайского комитета дружбы, мира и 
развития. Я видел, насколько быстро 
его проект начался и как интересно 
развивался. Я услышал, что произо-
шло, буквально неделю назад. К нам 
он не обращался официально. Но 
если обратится, будем защищать.

ЭТО МОЗГИ СИСТЕМЫ
- Почему крупный российский биз-

нес предпочитает судиться не в рос-
сийских судах, а за границей?

- Потому что есть доверие к запад-
ной судебной системе. Там четкие и 
ясные правила игры. И судьи рабо-
тают честно.

У нас, к сожалению, не всегда так. 
В арбитражных судах у нас быва-
ют такие решения! Один пример. 
Решается, у вас предприниматель-
ская деятельность или нет. Это очень 
важно. Если ты предприниматель, 

тебя не могут арестовать на стадии 
предварительного следствия. Мак-
симум - домашний арест, чтобы твое 
предприятие сохранить. Но, оказы-
вается, взять в банке кредит и не от-
дать - это не предпринимательская 
деятельность. Это мошенничество. 
Хотя, конечно, это форс-мажор, но 
суды так не считают. Или, например, 
невыполнение оплаты контракта то-
же не предпринимательская деятель-
ность. И мера пресечения - арест.

- Может, прокуроры просто гонят 
свой план? У них же тоже отчетность.

- Да нет у них плана! Это такие 
мозги! Такой настрой системы. Су-
дьи сегодня сидят под следствием, 
и оно диктует, какие решения надо 
принимать.

- А вам не кажется, что больше всего 
кошмарит бизнес народ? Одно из мно-
гочисленных сообщений читателей: 
«А может, просто не надо воровать? 
Судя по нашей бедноте, вы волки в 
овечьей шкуре».

- Мы должны убеждать людей, что 
создание новых рабочих мест у нас 
сегодня возможно только бизнесом. 
Раньше мы жили на нефти. Можно 
себе позволять критиковать бизнес, 
который что-то сделал неправильно, 
когда у тебя есть четкий источник до-
ходов. Сегодня этого нет. За счет чего 
собираются жить люди? Могу при-
вести цитату немецкого экономиста. 
«Только бизнес может соединить три 
вещи: труд людей, оборудование - 
средство производства, на котором 
трудятся люди, и капитал. Предпри-
ниматель соединяет эти три вещи, 
вкладывает свою душу, энергию в про-
изводство, в создание добавленной 
стоимости». Это надо всем запомнить.

 ■ ТЕНДЕНЦИЯ

Павел ЧЕРНЫШОВ

МПГУ активно 
внедряет 
программы по 
обучению молодых 
лидеров.

Каждый, кто был пионе-
ром или комсомольцем, 
помнит своего вожатого, 
как помнит первого учителя. 
Это молодой лидер, за кото-
рым хочется идти, которому 
хочется верить, на которого 
хочется равняться. Власти 
видят необходимость в ак-
тивном развитии обучения 
квалифицированных специ-
алистов, рассказал ректор 
Московского педагогиче-
ского госуниверситета 
Алексей Лубков.

- Алексей Владимиро-
вич, МПГУ - самый круп-
ный педагогический 
университет в стране, 
где готовят педагогов 
и других специалистов 
системы воспитания. Ка-
кую роль, на ваш взгляд, 
в этом процессе играет 
подготовка вожатых?

- Министерство образова-
ния и науки РФ сегодня обра-
щает большое внимание на 

необходимость возвращения 
в школы и вузы системы вос-
питательной работы с обу-
чающимися. Вожатый, как и 
в прежние времена, играет в 
воспитании подрастающего 
поколения особую роль. Уже 
второй год в стенах МПГУ 
развивается крупный проект 
Минобрнауки РФ «Всерос-
сийская школа вожатых». 
Цель проекта  - создание 
воспитывающей среды в 
школах, вузах, детских ла-
герях. Специалистами на-
шего университета разра-
ботан образовательный 
модуль «Основы вожатской 
деятельности», который за 
год с небольшим уже вне-
дрили в свои программы 97 
вузов страны. В нашем вузе 
модуль изучается на всех фа-
культетах. Для координации 
подготовки вожатых на все-
российском уровне на базе 
нашего университета создан 
Федеральный координацион-
ный центр по подготовке и 
сопровождению вожатских 
кадров.

- В чем сейчас заклю-
чается роль вожатого в 
школах, вузах и детских 
лагерях?

- Прежде всего в транс-

ляции национально ориенти-
рованных ценностей и смыс-
лов в молодежной среде, в 
патриотическом воспитании. 
Вожатый в силу небольшой 
разницы в возрасте со свои-
ми подопечными может гово-
рить с детьми о серьезных 
вещах на доступном и по-
нятном им языке. Конечно, 
здесь большую роль играет 
и сама подготовка в педа-
гогическом вузе, в процес-
се которой мы должны не 
просто ответить на вопро-
сы о ценностях, которые 
формирует современное 
педагогическое образова-
ние у молодых учителей, о 
том, является ли вожатый 
носителем этих ценностей 
и смыслов, но и сформиро-
вать, подготовить, воспитать 
соответствующего специали-
ста.

- МПГУ известен тем, 
что первые педагогиче-
ские отряды появились 
в стенах именно вашего 
университета. Насколь-
ко популярно вожатство 
среди студентов МПГУ?

- Участие в работе студен-
ческих отрядов всегда было 
популярно в нашем вузе. У 
нас есть факультеты, кото-

рые, несмотря на изменения, 
происходившие в системе 
образования, сохранили пе-
дагогические практики в ла-
гере. В прошлом году 2500 
студентов прошли подготов-
ку в рамках модуля «Основы 
вожатской деятельности». 
В этом году их еще больше. 
Обратите внимание, что пока 
это факультативная подго-
товка по выбору студентов, 
но с 2019 года ее планирует-
ся включить в основные об-
разовательные программы 
подготовки педагогических 
кадров. Более чем с 30 лаге-
рями по всей стране наш вуз 
заключил договоры в начале 
этого года. В том числе с 

руководством детских цен-
тров «Артек», «Орленок» и 
«Смена», ГАУК «Мосгортур».

Но вожатство - это не толь-
ко работа в лагере. Минобр-
науки РФ считает, что вожа-
тые нужны круглогодично и 
в школе, и в общественных 
организациях. Наш универ-
ситет активно сотруднича-
ет с Российским движением 
школьников. Студенты и спе-
циалисты МПГУ постоянно 
проводят семинары, мастер-
классы для актива РДШ, для 
партнеров проекта «Всерос-
сийская школа вожатых».

- Как вы относитесь к 
возрождению системы 
вожатских практик?

- Только положительно! 
Мы фактически уже сей-
час готовы запустить как 
минимум три программы во-
жатских практик, которые 
разработаны нашими кол-
легами из Костромского го-
сударственного универси-
тета. В ближайшее время 
программы должны пройти 
экспертизу и утверждение 
членами Федерального 
учебно-методического объ-
единения «Образование и 
педагогические науки», по-
сле чего, надеемся, будут 
рекомендованы вузам стра-
ны для использования. Но 
уже сейчас они достаточно 
востребованы.

Вожатые возвращаются 
в школы и детские лагеря

m
pg

u.
su

Вожатый, как и в прежние времена, играет в воспитании 
подрастающего поколения особую роль.
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 ■ ГЛАЗАМИ ИНОСТРАНЦА

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Депутат от партии 
«Альтернатива 
для Германии» посетил 
народную республику.

11 мая в ДНР праздник - в 
этот день четыре года назад 
прошел референдум о само-
определении бывшего юго-
востока Украины. Итоги 
двойственные: Донецк вме-
сте с соседним Луганском 
в боях отстоял свободу, но 
война с Киевом продолжа-
ется, а «международное со-
общество» признавать неза-
висимость юных государств 
не спешит. Но дипломатиче-
ская блокада республик по-
степенно слабеет - на День 
независимости ДНР посетил 
депутат Берлинского город-
ского парламента от партии 
«Альтернатива для Герма-
нии» Гуннар Линдеманн. И 
поделился впечатлениями 
с «КП».

- Герр Линдеманн, зачем в 
Донецк ездили?

- В этом регионе со времен 
Екатерины II живут русские 
немцы. До войны их насчи-
тывалось около пяти тысяч, 
сколько сейчас - не зна-
ет никто. При этом власти 

Германии выделяют денеж-
ную помощь Ассоциации 
немцев Украины, однако 
до донецкого землячества 
ничего не доходит. Притом 
что на словах Киев рассуж-
дает о «единой Украине», а 
Берлин каждый год тратит 
20 миллиардов евро на раз-
мещение в ФРГ беженцев, 
но коренные немцы остаются 
без поддержки. Некоторые, 
наверное, хотели бы уехать от 
войны на историческую ро-
дину, однако им почти невоз-
можно получить необходи-
мые документы. Для нашего 
правительства это позор! Вот 
я и встретился с донецкими 
руссланддойче, предложил 
им создать национально-
культурную общественную 
организацию.

- Но вы ведь не только с рус-
сланддойче общались.

- По словам местных жи-
телей, на линии разграни-
чения сейчас очень тяжело: 
украинская армия продол-
жает обстреливать Донбасс, 
люди вынуждены спать в по-
гребах. Бойцы (Донбасса. - 
Ред.) утверждают, что в рядах 
украинских  войск есть на-
товские офицеры. Правда, 
никаких доказательств, фото 
или видео не приводят. Хотя 

я говорю: пожалуйста, если 
у вас есть улики - мы готовы 
об этом публично заявить... 
В Донецком музее я видел 
фото детей, потерявших ро-
дителей. Десятки черно-бе-
лых портретов маленьких 
людей - именно так, ведь 
детьми, после того что они 
пережили, назвать их нельзя. 
Из-за войны у целого поко-
ления украдено детство.

- Каковы настроения про-
стых людей?

- Как мне показалось, 
большая часть дончан под-
держивает правительство: 
оно смогло добиться соци-
альной стабильности, в ма-
газинах можно купить любые 
товары, поездка на автобусе 
стоит, по-моему, три рубля. 
Но тут как в романах Ре-
марка о Первой мировой - 
сюрреалистическое сочета-
ние войны и мира: фронт не 
двигается четыре года, разру-
шенные дома - а рядом поч-
ти миллионный город, где 
следов боестолкновений не 
видно. И надо что-то решать. 
Косово не больше Донбасса, 
однако оно в 2008 году полу-
чило независимость. Поче-
му же Донбасс не может? Все 
должны иметь одинаковые 
права.

Немецкий политик Гуннар ЛИНДЕМАНН:

Обстрел Донбасса 
продолжается Эдвард ЧЕСНОКОВ

Гаагский суд 
предписал России 
выплатить ущерб 
за «национализацию 
украинских активов 
в Крыму».

На пятый год гражданской 
войны, потеряв часть террито-
рий и целые сектора экономи-
ки, власти незалежной пыта-
ются изобразить хоть какую-то 
«перемогу» в борьбе с мифиче-
ской «московской агрессией». 
В четверг Третейский суд в 
Гааге частично удовлетворил 
требование ряда украинских 
компаний к России возместить 
потери после якобы аннексии 
Крыма весной 2014-го. 

Главный предмет иска  - 
недвижимость и буровые 
установки фирмы «Черно-
морнефтегаз», добывавшей 
углеводороды у берегов Тав-
риды. После воссоединения 
полуострова с Россией все 
это было национализирова-
но и сейчас принадлежит Ре-
спублике Крым. В нынешнем 
разбирательстве Москва да-
же не участвовала, а киев-
ские партнеры оценили свою 
обиду в $8 млрд. Но нидер-
ландский суд постановил 
взыскать с России «лишь» 
159 миллионов долларов.

- Не считаем себя сторо-
ной в данном деле, - сообщил 
пресс-секретарь Президен-
та РФ Дмитрий Песков, дав 
понять, что следовать воле Га-
аги мы не намерены.

- Очень похожая ситуация 
произошла в 2014 году: тогда 
нидерландский арбитражный 
суд постановил выплатить 
$50 млрд. бывшим владельцам 
нефтеконцерна «ЮКОС», за 
которыми стоял олигарх-оппо-
зиционер Михаил Ходорков-
ский. Однако два года спустя 
Гаагский окружной суд по-
становил, что предыдущая 
инстанция просто не имела 
права выносить вердикт по 
такому иску, поскольку тот 
находился вне ее юрисдик-
ции. Думаю, сейчас Россия 
будет использовать похожую 
линию защиты, - комментиру-
ет юрист-международник 
Елизавета Сапончик.  - А 
вот если не удастся, то нас, 
без сомнения, ждут приключе-
ния. Была такая швейцарская 
фирма Noga, пытавшаяся за-
морозить активы РФ по делу 
о якобы невозврате Россией 
кредита времен начала девя-
ностых. Тогда доходило до 
абсурда: например, в 2001 
году были ненадолго аресто-
ваны российские самолеты, 
прилетевшие на французский 
авиасалон в Ле-Бурже.

 ■ СУД ДА ДЕЛО

Киев сможет арестовать наше 
зарубежное имущество?

Картина дня: горячие точки

Александр КОЦ

В сети опубликовано 
фото комплекса 
после удара.

Видео с уничтожением зе-
нитного ракетно-пушечного 
комплекса российского про-
изводства, напомню, было 
опубликовано армией обо-
роны Израиля после масси-
рованного налета на иран-
ские объекты на территории 
Сирии. Тогда 28 самолетов 
выпустили более 60 ракет по 
различным объектам. Плюс 
десять ракет класса «земля - 
земля».

На обнародованном видео 
видно, как одна из ракет, не 
встречая никакого сопротив-
ления, подлетает к «Панци-
рю» на аэродроме Меззе в 
Дамаске.

На ролике также отчетли-
во видны четыре человека, 
которые стоят неподалеку 
от комплекса. Один из них 
вдруг резко срывается с ме-
ста и бежит к «КамАЗу», и 
в этот миг ракета поражает 
цель.

Честно говоря, в первую 
очередь я предположил 
разгильдяйство сирийско-
го экипажа ЗРПК - вместо 
того чтобы сидеть на боевом 
дежурстве в машине, они по-
куривали где-то рядом. Но в 

сети опубликована фотогра-
фия «Панциря» после пора-
жения ракетой. И она многое 
проясняет. (См. пояснения к 
фрагментам фото.)

Кстати, то, что все ракеты 

израсходованы, отстреля-
ны, действительно видно и 
по закопченным пламенем 
трубам...

Авторы снимка обращают 
внимание и на то, что ги-

дравлическая стойка уста-
новки (такие удерживают 
машину в устойчивом по-
ложении во время стрель-
бы) поднята.

Судя по этим деталям, 

«Панцирь» к моменту по-
ражения израсходо-
вал весь свой боезапас 
(возможно, уничтожив 
не одну цель) и нахо-
дился в походном по-
ложении. Две 30-мм 
пушки молчали, ви-
димо, по тем же при-

чинам.
Возможно, машина гото-

вилась выехать на перезаряд-
ку. То есть израильская раке-
та прилетела по безоружному 
комплексу, который не мог 
оказать сопротивления.

Это, конечно, не снимает 
вопросов к экипажу и орга-
низации ПВО на этом объ-
екте. Почему оставшийся 
без боезапаса «Панцирь» на 
период перезарядки не был 
прикрыт другими системами 
противовоздушной оборо-
ны? Не исключаю, что эле-
мент разгильдяйства здесь 
все-таки был.

Стало известно, почему «Панцирь-С1» 
не отразил израильскую атаку
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Фото зенитного ракетно-пушечного комплекса «Панцирь» после поражения 
объясняет очень многое. (См. подписи, которые мы перевели с арабского.)

Радар вне боевого положения.

Гидравлические рычаги 
подняты над землей.

Место, куда 
ударила 

израильская 
ракета.

Видео 
авианалета
смотрите  
на сайте 
kp.ru

Все ракеты израсходованы.
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Антон МАЛЫШЕВ

«Комсомольская правда» 
и РЖД продолжают путеше-
ствовать по городам, которые 
примут футбольные матчи 
мирового уровня. На этот раз 
корреспондент «КП» решил 
проверить, как будет выгля-
деть путешествие в специаль-
ных поездах для болельщиков 
из Москвы в Волгоград, и купил 
билет на главный скорый по-
езд, курсирующий между сто-
лицей и городом на Волге. 

НА ПАВЕЛЕЦКОМ 
ХОРОШО!

Из Москвы поезда в Вол-
гоград уходят с Павелецкого 
вокзала. Автор этих строк не 
просто так делает акцент на 
этом общеизвестном факте. 
Дело в том, что Павелецкий - 
возможно, самый красивый 
вокзал в столице. Поэтому, 
прежде чем заходить в тер-
минал, остановитесь, огляди-
тесь и сделайте пару кадров. 
Красоту этих фасадов не пор-
тит даже забор, который уже 
много лет «украшает» при-
вокзальную площадь. При 
проектировании современ-
ных зданий на прилегающей 
территории (посмотрите хотя 
бы на «Павелецкая Тауэр») 
архитекторы обязаны делать 
так, чтобы их творения гар-
монировали с формами и цве-
том фасадов вокзала.

Чтобы попасть к поездам 
дальнего следования, захо-
дить нужно в подъезд № 2. 
Пандусы есть, и они широ-
кие - так что удобно будет 
даже с очень большими че-
моданами. Внутри огромное 
количество магазинов, ка-
фе, банкоматов. Однако за-
блудиться в этом водовороте 
не получится - несмотря на 
обилие зазывающих вывесок, 
здесь царит вокзальная нави-
гация. Из новшеств: появи-
лась информационная стой-
ка, она располагается прямо 
под электронным табло при-
бытия и отправления. Кроме 
того, багаж досматривают не 
только у тех, кто входит в зда-
ние из города, но и у пасса-
жиров прибывших в столицу 
поездов.

ЕДЕМ НА ФИРМЕННОМ
Фирменный поезд «Волго-

град» № 001 - главный состав, 
курсирующий из Волгограда 
в Москву и обратно. Для бес-

платного проезда болельщи-
ков в дни чемпионата мира 
сформируют специальные 
поезда из таких же купейных 
вагонов последних годов вы-
пуска, и они совершенно точ-
но будут не хуже регулярных. 
Итак, к чему готовиться тем, 
кто решил добираться до Вол-
гограда на дополнительном 
поезде РЖД?

Во-первых, к комфорту и 
спокойствию. Поезда уве-
ренно перехватывают у са-
молетов пальму первенства 
в том, что касается удобства 
пассажиров. В современных 
купейных вагонах спаль-
ные места - это уже давно 
не просто обитые дермати-
ном кушетки. Это полно-
ценные диваны, обтянутые 
экокожей. У каждой полки 
розетки на 220 вольт и да-
же USB-выходы. На потол-
ке сплит-система, которая 
отлично работает! Причем 
атмосфера в купе стала ком-
фортной буквально через не-
сколько минут после того, 
как поезд тронулся. Обста-
новка сразу располагает к то-
му, чтобы сесть, расслабиться 
и, скажем, почитать. Специ-
ально для этого у изголовья 
каждого спального места - 
индивидуальный светодиод-
ный фонарь: можно регули-
ровать яркость и направление 
светового потока. Верхний 
свет тоже есть, причем в 
двух вариантах: малень-

кая лампа-ночник и мягкий 
дневной. Если вы давно не ез-
дили в поездах, то вас удивит 
наличие сейфов. Да, в каждом 
купе есть четыре небольших 
современных сейфа. Главное, 
пароль к концу поездки не за-
быть. Еще о безопасности и 
сохранности вещей: все купе 
оснащены кодовыми замка-
ми и открываются с помощью 
специальной карты с чипом. 
Впрочем, при мне никто эти-
ми картами не пользовался - 
то ли ехали семьями, то ли 
просто мы научились друг 
другу доверять (и оправды-
вать это доверие).

МОЕ КУПЕ - 
МОЯ КРЕПОСТЬ

Кстати, вопрос о безопас-
ности не то что не праздный - 
он главный! Все-таки у слова 
«фанат» в русском языке не 
самая положительная кон-
нотация - на ум сразу лезут 
драки, выломанные кресла 
на стадионах и горящие фай-
еры. Однако когда прошлым 
летом корреспондент «КП» 
ехал на бесплатном поезде 
РЖД из Москвы в Санкт-
Петербург на финал Кубка 

конфедераций, он понял, 
что фанаты прекрасно могут 
мирно сосуществовать: пить 
вместе пиво, делать совмест-
ные селфи и спорить о фут-
боле, даже не помышляя о 
насилии. Начальник поезда 
001 Москва - Волгоград Ири-
на Мамедова в разговоре с 
«Комсомолкой» дала понять, 
что описанный нами случай - 
не случай вовсе, а тенденция. 
Бригады проводников, кото-
рые обслуживали бесплатные 
поезда год назад, в один голос 
уверяют: поезда с фанатами 
гораздо спокойнее обычных 
пассажирских. Чем объяс-
няется этот феномен, никто 
не знает, однако факт есть 
факт: болельщики в массе 
своей мирные, адекватные, 
уравновешенные люди.

ВОКЗАЛ - 
ВОРОТА ГОРОДА

Путь до/из Волгограда за-
нимает 18 часов, по марш-
рутам болельщиков составы 
из города на Волге будут хо-
дить не только в Москву, но 
и в Самару, Ростов-на-Дону 
и Сочи. На Волгоградском 
вокзале все больше призна-
ков грядущего футбольного 

праздника. На 
платформах уже 
стоят стенды с 
р а с п и с а н и е м 
движения бес-
платных поездов 
между городами-
участниками. А 
в кассовом за-
ле выделили два 
окна - № 1 и 2, 
которые в дни 
мундиаля будут 

обслуживать только болель-
щиков.

Отдельного внимания за-
служивает и само здание вок-
зала. Точнее, его интерьер. 
Высоченные потолки, ко-

лонны, лепнина и три кра-
сивейших потолочных панно 
точно заставят болельщиков 
задрать головы и объективы 
своих камер.

Кстати, о камерах. Внутри 
здания вокзала очень много 
камер наблюдения. В беседе 
с корреспондентом «КП» на-
чальник «Волгограда-1» Ольга 
Золотилова рассказала, что в 
рамках реконструкции груп-
пу видеомониторинга значи-
тельно усилили. Камеры, по 
ее словам, «видят» буквально 
каждый угол. В отличие от то-
го же Павелецкого вокзала в 
Москве досмотровые зоны на 
Волгоградском вокзале рас-
положены не у входа в здание, 
а отдельно на привокзальной 
площади и представляют со-
бой два стеклянных павильо-
на. Кстати, фото- и видео-
съемка внутри запрещена.

ПО ВОЛГОГРАДУ 
С ВЕТЕРКОМ

После знакомства с вок-
залом можно выбираться в 
город. Как и на чем, болель-
щикам подскажут многочис-
ленные волонтеры, которые 
будут дежурить на вокзале (и 
не только) в дни чемпионата 
мира. Они помогут как тем, 
кто только приехал в Вол-
гоград, так и покидающим 
город болельщикам. Кста-
ти, специально к мундиалю 
РЖД запустит в Волгограде 
электричку-шаттл до аэро-
порта «Гумрак». Для этого 
пришлось построить полу-
торакилометровое ответвле-
ние от действующей ветки. 
Зато теперь поезда будут под-
ходить прямо к терминалу 
аэро вокзала. Сами поезда - 
загляденье: новые, в прямом 
смысле только с завода. Как 
и положено современному 
подвижному составу, ваго-
ны оснащены и кондиционе-
рами, и системой освещения 
последнего поколения, и да-
же стоп-кран электронный. 
Если кто-то дернет - поезд 
остановится не сразу, а толь-
ко после того, как машинист 
посмотрит на соответствую-
щий монитор и поймет, ба-
луется кто-то или действи-
тельно ЧП. Двери головных 
вагонов поезда оснащены 
трапами для маломобильных 
пассажиров в колясках, а все 
надписи в вагонах продубли-
рованы шрифтом Брайля. Для 
всех болельщиков с Fan ID 
проезд на этом поезде также 
будет бесплатным.

И город, и РЖД очень мно-
гое сделали для того, чтобы у 
гостей Волгограда остались 
самые приятные впечатления 
от поездки. Однако не стоит 
надеяться только на органи-
заторов и волонтеров. В дни 
чемпионата мира в Россию 
приедут миллионы иностран-
ных болельщиков. Будет 
очень здорово, если каждый 
из нас станет немножко во-
лонтером и с готовностью 
отзовется на просьбу помочь 
гостям, даже если сами они не 
успеют ни о чем попросить.

Поездом в Волгоград: 

Быстро и безопасно
Ан

то
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ЕВ

Экспресс
быстро и  удобно 

довезет 
от железнодорожного 

вокзала Волгограда 
до аэропорта.
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Для тысяч болельщиков чемпионат мира начнется с вокзала в Волгограде. 
И правильно, начинать нужно с приятного.
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Матчи ЧМ-2018 в Волгограде
18 июня, понедельник, 21.00 Тунис - Англия
22 июня, пятница, 18.00 Нигерия - Исландия
25 июня, понедельник, 17.00 Саудовская Аравия - Египет
28 июня, четверг, 17.00 Япония - Польша
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ВЗГЛЯД 
С 6-го ЭТАЖА

Что учителю  
помощь, 
то детям - 
взрыв мозга
Ксения КОНЮХОВА

Пока коллеги решали задачку, 
я нашла, откуда она взялась. 
Вовсе это не школьный учеб-
ник, а сайт «Сдам ГИА: решу 
ОГЭ и ЕГЭ», созданный учите-
лем математики Дмитрием Гу-
щиным, победителем конкурса 
«Учитель года-2007». Этот сайт - 
огромная копилка задач чуть 
ли не по всем предметам для 
всех классов. Проект личный, 
благотворительный, так что ни-
каких серьезных экспертиз эти 
задачи не проходят. Заданий там 
несколько тысяч. Экспертов не 
наберешься каждое проверять. 
И тексты условий сформулиро-
ваны не профессиональными 
редакторами, а энтузиастами. 
Поэтому и получается иногда не 
условие, а взрыв мозга. Кстати, 
конкретно наше взято из раз-
дела «Логические задачи повы-
шенной сложности», то есть, по 
сути, для олимпиадников.

Как бы так сделать, чтобы на-
ши дети (а вместе с ними и мы 
сами) не сходили с ума, пытаясь 
понять, что хотел спросить ав-
тор? С одной стороны, учителям 
такие нестандартные задачки - 
помощь. А с другой - сплошной 
стресс для школьников. Может, 
как-то фильтровать эти допма-
териалы? Кстати, учитель, пре-
жде чем задавать такое, мог бы 
тоже сначала оценить текст на 
предмет адекватности.

Конечно, есть и официальные 
сборники упражнений, где все 
буковки проверены и головы 
змей горынычей посчитаны. 
Например, такие банки зада-
ний выложены в открытом до-
ступе на сайте Федерального 
института педагогических из-
мерений. Но там задачки рас-
считаны только на 9-е и 11-е 
классы и только те, которые 
попадутся на выпускных экза-
менах. Но школьная программа, 
особенно профильная, этим не 
ограничивается.

Окончание. Начало на < стр. 1.
Арефьев: Ночь на дворе. Сынка делает 

домашку…
Черных: Дурдом! Чем занимаются ны-

нешние школьники. Сочувствую...
Кирдяшов: Вообще 2020 голов - это 

сильно…
Садовникова: У такого Горыныча на-

рушен центр тяжести. Он ходить не смо-
жет, не то что с царевичем воевать.

Ефимов: Ничего ужасного в сюжете 
нет. Мечи, драконы - отлично. «Из пун-
кта А в пункт Б» лучше, что ли? Трындец 
в описании.

Текст составлен человеком, не вла-
деющим русским. Задачу решить нельзя, 
потому что условие туманно и неодно-
значно. И ведь кто-то одобряет все это 
в Минбезобразе.

Садовникова: Да можно ее решить, 
обычное уравнение. Но через косноя-
зычие надо продираться. И уже потом 
заниматься математикой.

Беляков: А как решить-то? Я уже пол-
часа делю/отнимаю/умножаю. У меня 
скоро комплекс начнет развиваться, что 
6-классники умнее меня…

Садовникова: Мучительно вспоминаю 
квадратный корень из 2020. Ответ, зачем 
там эта цифра, видимо, в нем кроется…

Ефимов: Нет такого корня!
Садовникова: Я подозревала…
Ефимов: Решил! Если принять, что 

2020 голов отрастают после того, как по 
разику обеими мечами махнуть, то так 

выходит. Рубим по разу обоими мечами. 
Остаются 75 + 2020 = 2095. Дальше 99 
раз машем мечом, который 21. Рубим 
2079 голов. Ну и потом вторым мечом 
4 раза - оставшиеся 16 голов.

Кирдяшов: Хм, а я вот не учел, что 
Иван-царевич может сразу двумя…

Садовникова: По-моему, надо сразу 
динамит кинуть Горынычу под ноги.

Кирдяшов: А нельзя его в сердце пыр-
нуть?

Захаров: Ну выходит, нормальная по-
лучается задача - на смекалку…

Садовникова: Ваш вариант решения, 
коллега?

Захаров: Взять все и поделить.
Садовникова: Наш человек.
Кирдяшов: Это неберучка, потому что 

в условии ошибка, и отрастает у него 20 
голов, а не 2020.

Ефимов: Давайте просто найдем автора 
этой задачи и отрубим голову ему! Это 
будет лучшим решением. Где мой меч?!

Милкус: Это олимпиадная задачка! 
Обычных детей драконами не мучают... 
Только выдающихся...

Рябцев: Если перевести на русский, 
получается, что ответ нет - 100 без остат-
ка на 21 не делится.

Садовникова: Офигеть. А я понять не 
могла, почему современные родители 
как проклятые часами делают с детьми 
уроки. Со мной никто никогда уроков 
не делал. Нам за полминуты объясня-
ли, что а) 100 не кратно 7; б) любая за-
дача имеет решение, лю-ба-я. Это по-
том уже в вузах нам рассказывали про 
нерешаемые задачи, на которые надо 
просто забить.

Кирдяшов: Как там поется…
Жизнь - сложная штука...

Подготовил Евгений БЕЛЯКОВ.
Ка
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P.S. После нескольких часов обсуждений задачу мы все-таки ре-
шили. Число 2020 в описании оказалось правильным. Но наши 

угрозы автору задачи остаются в силе.

Вот как выглядит пояснение к решению:
Иван может за один раз увеличить количество голов на 2016 или уменьшить на 

21. Оба этих числа кратны 7. Поэтому, сколько бы Иван ни рубил мечами головы 
животному, число 100 (начальное количество голов) изменится на число, крат-
ное 7. Но само число 100 не кратно 7, поэтому получить 0 голов не получится.

Десять журналистов «КП» 
одну задачу для 6-го 
класса весь день решали

А вас какие школьные 
задания сводят с ума? 
Обсуждение на сайте kp.ru

Иван-царевич имеет два 

волшебных меча, один из 

которых может отрубить 

Змею Горынычу 21 голо-

ву, а второй - 4 головы, но 

тогда у Змея Горыныча от-

растает 2020 голов. (Одна-

ко если, например, у Змея 

Горыныча осталось лишь 

3 головы, то рубить их ни 

тем, ни другим мечом нель-

зя.) Может ли Иван отрубить 

Змею Горынычу все головы, 

если в самом начале у него 

было 100 голов?

«Комсомолка» 
рекомендует - 
учебники 
с проверенными 
задачками 
от ведущих 
издательств 
России 
на shop.kp.ru
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Александра КОЗЛОВА

В стране грядет 
«административная 
гильотина»: число 
госслужащих могут 
уменьшить на треть.

Одна из задач нового пра-
вительства - сокращение гос-
аппарата. Предложенная в 
апреле главой Центра стра-
тегических разработок (ЦСР) 
Алексеем Кудриным Дмитрию 
Медведеву программа уже 
названа административной 
гильотиной. Она предусма-
тривает снижение численно-

сти госслужащих на треть за 
шесть лет, а расходов на их 
содержание - в полтора раза.

Разговоры о сокращениях 
ведутся давно. Пик числен-
ности госслужащих пришелся 
на 2010 год (см. инфографику). 
Дмитрий Медведев, будучи 

тогда президентом, посето-
вал: «Сокращаешь, проходит 
полгода, глядь - опять та же 
самая штатная численность». 
Изучать статистику весьма за-
бавно. 18 лет назад без повсе-
местной компьютеризации, 
единых баз данных, электрон-

ного документооборота с об-
служиванием страны справ-
лялось меньше людей, чем 
сегодня. А зарплаты госслужа-
щих тогда были заметно ниже, 
чем в коммерческом секторе.

Если предложенный Ку-
дриным план действительно 

будет реализован, то через 
шесть лет, как раз к новым 
президентским выборам, в 
России останется меньше 1,5 
млн. чиновников. Сэконом-
ленные на них деньги превы-
сят годовой бюджет на здра-
воохранение.

Считалка «КП»

Лернейская 
гидра России
Георгий БОВТ

Сократить легко.
Но только на бумаге!

Бюрократия - как лернейская гидра: 
отрубаешь одну голову, на ее месте тут 
же вырастает новая. Потому что поро-
чен изначальный принцип: на каждую 
проблему в стране создавать надзорно-
регулирующее ведомство. К примеру, 
зачем было создавать Министерство по 
развитию Дальнего Востока, которое 
неизбежно дублирует функции местных 
органов власти? А по делам Северного 
Кавказа? Всякую проблему пытаются 
решать именно «на государственном 
уровне». Не силами граждан или част-
ных компаний.

Но тогда порочен и предлагаемый 
принцип сокращения чиновников. 

Вот говорят, что надо убрать треть 
лишних. А как считали? Почему 
треть, а не четверть? Прежде чем 
начать резать, надо отмерить - под-

считать, какие функции должны вы-
полнять чиновники. Если доля госу-
дарства в экономике постоянно растет 
(кажется, она уже приближается к двум 
третям), то сокращение госслужащих 
может привести к дестабилизации. 
Надо сокращать функции, сокращать 
долю вмешательства бюрократии в эко-
номические процессы.

Теперь о цифрах. Чиновники - ма-
стера статистических манипуляций. В 
России сегодня бюрократов больше, 
чем было во всем СССР. В среднем в 
Советском Союзе один чиновник при-
ходился примерно на 136 человек. У 
нас сейчас - на 70. Однако даже не это 
главное. Государственный капитализм 
дал новые колоссальные возможности 
манипуляций не только с численностью 
и зарплатами, но и с формами собствен-
ности. Поэтому когда говорят, что у 
нас сейчас около полутора миллионов 
чиновников, то это так и не так одно-
временно. Многие ведомства и конторы 
формально не считаются полностью го-
сударственными, а с «частично государ-
ственным участием». Если учитывать 
все эти квазигосударственные струк-
туры, то чиновников у нас не полтора 
миллиона , а около шести миллионов. 
Так что можно смело сокращать, а по-
том успешно отчитаться. Многие из 
сокращенных все равно не слезут с шеи 
налогоплательщиков, а просто пере-
кочуют в другие живущие за госсчет 
структуры. Надо заняться разгосударст-
влением экономики, сокращать функ-
ции государственного вмешательства в 
нее. Тогда бюрократия сама отпадет.

При царе было 18 чиновников 
на 10 тысяч населения, 
сейчас - 149

А что вы думаете 
на эту тему? 

Высказывайтесь 
на сайте

Вопрос дня о чиновниках - на < стр. 3.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Да одна наша Сибирь - 
это пять Франций!

- Знаете, весь мир насто-
раживает, что вы меряете 
свою территорию другими 
странами.

✱  ✱  ✱
Включила дуру. Вы-

ключить не могу. День 
не могу... Второй не мо-
гу... А потом смотрю... 
Жизнь-то моя налажи-
ваться начала!

✱  ✱  ✱
Вот объясните мне, дура-

ку, почему я должен платить 
налоги на мое имущество, 
которое государство не 
только не помогло мне при-
обрести, но еще и активно 
пытается у меня отобрать?

✱  ✱  ✱
- Привет, Петрович, 

что-то тебя давно не ви-
дать...

- А я сейчас в Эмира-
тах живу, устроился у 
местного шейха завга-
ром.

- Представляю, какой 
у шейха автопарк...

- При чем тут автопарк? 
Я гаремом заведую.

✱  ✱  ✱
Мужчины как легли спать 

красивыми, так красивыми 
и просыпаются… 

А женщины как-то портят-
ся за ночь…

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Ка-
кие часы Леонид Брежнев по-
дарил Мохаммеду Али? 7. Что 
водит Луиза Уильямс из фан-
тастической комедии «Марс 
атакует!»? 8. Мужик «в поисках 
полезных ископаемых». 10. Кто 
из звезд отечественного кино 
стал режиссером с подачи Ва-
силия Шукшина? 11. Музыкаль-
ное предпочтение Ларисы До-
линой. 13. Кто из французских 
классиков писал по 18 часов 
в день при свечах? 18. Шакал 
при Шер-хане. 19. Жезл глаша-
таев античных времен. 20. «И 
льется чистая и теплая ... на от-
дыхающее поле». 21. ... глаза с 
возрастом мутнеет. 22. Собачья 
команда на поиск. 23. Боец не-
видимого флота. 24. Преемник 
Луи Наполеона Бонапарта.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Храм 
лам. 2. Какое дерево внушало 
страх Маленькому принцу? 3. 

Владелица сети ресторанов 
«Копейки» в канадском Квебе-
ке. 4. Какое слово придумал 
в 1534 году французский пи-
сатель Франсуа Рабле? 5. За 
какое стихотворение Осип Ман-
дельштам оказался в застенках 
Лубянки? 6. Единственный ше-
стовик, победивший на шести 
чемпионатах мира. 9. Святая, 
призывающая в своей книге 
«Познаю пути Господни» пить 
пиво в обильном количестве. 
12. Какое качество всех вокруг 
«достает до кишок»? 14. Какое 
прозвище товарищи дали Ивану 
Малиновскому  - ближайшему 
лицейскому другу Александра 
Пушкина? 15. «Возможности 
таятся необъятные для тех, 
кто крутит ... войны». 16. Ху-
дожник, рисующий деньги. 17. 
Квасной. 20. Какой цветок «вы-
рос из молока» царицы богов 
древних греков?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. «Победа». 
7. Автобус. 8. Геолог. 10. Никоненко. 11. Джаз. 13. Баль-
зак. 18. Табаки. 19. Кадуцей. 20. Лазурь. 21. Хрусталик. 
22. «Шерш». 23. Подводник. 24. Тьер. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Пагода. 2. Баобаб. 3. Дион. 4. Автомат. 5. «Горец». 6. Бубка. 
9. Гильдегарда. 12. Занудство. 14. Казак. 15. Карусель. 16. 
Гильошер. 17. Патриот. 20. Лилия.
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Оксана ДАВЫДОВА, 
20 лет, Самара:

- Учусь, занимаюсь спортом,
люблю прогулки 

на свежем воздухе.
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переменная облачность
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снегдождь

днем облачность

Погода во Владимирской области на 16 мая
Давление - 
753 мм рт. ст.
(норма - 748)
Относительная 
влажность воздуха - 
78% (норма 
для мая - 65%)
Ветер  
западный
2-4 м/с

Владимир 
Вязники
Ковров
Гусь-Хрустальный
Александров
Муром

+19...+20
+20...+19
+17..+19
+19...+21
+18...+20
+19...+20

Восход - 4.03 
Закат - 20.27 
Луна - полнолуние

+16...+14
+14...+15
+15...+14
+17...+15
+14...+13
+16...+15
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